

# Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año II - Epoca IV

Barcelona miércoles, 2 diciembre 1931

Número 322

## ACTUALIDAD

### FERNANDO DE LOS RÍOS

El actual ministro de Justicia es el vocero más destacado de cierto sector poblado de gente machucha con pretensiones juveniles, que aspira a gobernar, después de no saber enseñar.

De los Ríos es un verdadero símbolo. En medio de los más agrios temporales parlamentarios y del encono partidista, Fernando de los Ríos permanece quieto y sosegado con su deferencia un poco petulante y fría de la Institución Libre de Enseñanza. En las postimerías del régimen anterior, Fernando de los Ríos fué elegido maestro supremo en disciplinas políticas, y pasó, mediante un sonado concurso, desde la cátedra de Granada a la del doctorado de Madrid. Parecía que le predestinaban a ser algo así como el mentor por antonomasia de la clase media; no de la muchachada, sino de la masa adulta que puebla Ateneos, casinos, escafas parlamentarios y tertulias.

Fernando de los Ríos representa la sabiduría de muceta poco menos que inapelable oficialmente en cuestiones políticas. ¿No es sintomático que un socialista aparezca hoy en el firmamento republicano como maestro? ¿No representa el hecho, registrado ya objetivamente, que el socialismo político ha tomado la delantera a los republicanos y enseña a éstos el arte de gobernar con un refinamiento perfecto en el marco gubernamental? A la cátedra de Fernando de los Ríos pueden ir los nuevos ricos de la República con la absoluta seguridad de que hallarán el injerto juvenil que les falta para afirmarse en la interpretación materialista de la historia y rezojar el bagaje republicano, completamente averiado tras unos meses de excesos espectaculares. El socialismo es un mentor y no competidor de los republicanos. Lerroux como una especie de dímite abencerraje se empeña en no darse cuenta de ello, pero la victoria política será para la toga socialista. No es mera casualidad ni azar que casi todas las presidencias de los Parlamentos de Europa estén en manos de los socialistas, ni se puede desconocer que Paul será heredero directo de Briand. El socialista sustituirá al ex socialista. Ya no hace falta ocultar las opiniones socialistas para servir a la burguesía y a la autoridad; por el contrario, representan un título paralelo al que se adjudica el conquistador territorial llamado "primer ocupante."

Entre el anhelo progresivo que late en la entraña del pueblo, y los sistemas autoritarios, se interpone la petulancia socialista, maestra en anudar las riendas del Estado, en dividirlos para controlar un tirón parcial, imprimir un culebreo y sobre todo frenar deseperadamente, mientras los pedantes elaboran una doctrina ajustada a las circunstancias con el eterno oportunismo por base y tratándose de Fernando de los Ríos, con un birrete por cima que termina en un fisco de pasamanería.

Fernando de los Ríos representa tal vez inconscientemente, el papel docente de nuevos gobernantes con reminiscencias sentimentales de salón. Viéndolo con indumento negro, se piensa en aquella tragedia que Musset advertía en los salones después de las revistas de colorina del Imperio cuando los circunstantes se saludaban ceremoniosamente, vestidos como si fueran a un duelo cargados de enconos apagados y de materialismo manso. Después de los brillantes colores garibaldinos, colores ineficaces, como remedios políticos, el socialismo es un señor barbado al que todos escuchan con deleite, incluso el Nuncio...

¿Todos? Los contradictores no figuran en la tertulia, ni en la cátedra, ni en el corro, ni en el escaso, ni en la comisión, ni en la peneña, ni en el censo del Ateneo. No figuran en esos medios, porque nada aprenderán del hombre que no contrastó su docencia con el querer popular; del hombre que antes de enseñar gobierna; del comentarista de Spengler que trata de reaccionar ante la decadencia del mundo autoritario con fervores de tipo distinto, pero antisociales también; con quien supone que una ley puede resolver la cuestión agraria, cuando los campesinos no tardarán en resolverla desvalorizando la tierra como valor en el mercado y suprimiendo la renta mediante la sencilla expropiación, que consiste en no pagarla, base de la revolución que se incubía en las entrañables hondonadas y en las sanas cimas del terruño.

Fernando de los Ríos, heredero del humanitarismo de salón, representa algo así como el papel de convidado de piedra en un ministerio cuyos componentes hacen actuar violentamente en la calle y en los sótanos policíacos a los servidores de la política de asalto. Fernando de los Ríos patrocina en presidios y cárceles un humanitarismo tan sutil que se confunde con el reuma en las cárceles flotantes y con la miseria en todos los recintos destinados al triste papel de fortalezas gubernativas.

Fernando de los Ríos, titular de la cartera llamada de Justicia, tolera que un presidente de Audiencia, como Anguera de Sojo, sea un cabo de vara para los detenidos y un azuzador de cocas; que sustituya a los jueces, que los suplante, que ponga la toga bajo las patatas de Camacho el Rico.

Fernando de los Ríos, muy "fin de siglo", muy peripuesto, con sus ideas peripuestas también, con su cátedra de insinuantes opiniones enlevitadas—Marx gordiñón y sedentario, corregido por Ginebra y Fouquieres—consiente que un subordinado de ocasión y de saldo, un misero Anguera llene de furor ejecutivo los procesos y los convierta en falsedades policíacas, en pretensiones de gente fracasada; consiente que los terroristas extremistas calumnien desde el Poder, que maten y que martiricen. Lo consiente no sabemos si como convidado de piedra, no enterado de nada, o como radioescucha de Carlos Marx.

## APUNTES

### La perturbación desde arriba

En el Teatro Talía, de esta capital, está representándose actualmente un drama histórico de Eduardo Borrás, titulado "El proceso Ferrer".

No conozco la obra sino a través de la parquedada con que los críticos dieron cuenta de ella la noche de su estreno.

El periódico de los jesuitas, conocido bajo el nombre de "Noticiero Universal", dijo de "El proceso Ferrer" que no era una obra totalmente lograda. Inmediatamente de leída esta opinión adopté el juicio contrario. Basta que al "Noticiero" le parezca

mal para que la obra esté bien. Luego procuré leer la crítica de otro periódico de la noche. No la traía, y me sorprendió. Pero inmediatamente adviné la causa de la imperdonable y deliberada omisión.

"Este periódico no trae la crítica —me dije— porque el teatro no le ha dado el anuncio."

Consulté las páginas de espectáculos y, en efecto, no llevaba el anuncio.

Los doce mil lectores del rotativo nos quedamos sin leer la crítica de un estreno teatral, porque la empresa periodística

no pudo ingresar en sus cajas un puñadito de calderilla en concepto de publicidad comercial. Es terrible.

Sin embargo, todas estas cosas han constituido motivos suficientes para que la obra llegara a interesarnos mucho más. Fuimos al teatro con intención de verla. Antes de llegar al coliseo donde se representa, advertimos con asombro que sus inmediaciones están tomadas estratégicamente por numerosos guardias de Asalto.

—¿Qué es esto? —preguntamos a un transeúnte que mira con recelo las ostentosas precauciones tomadas por la autoridad.

El transeúnte nos responde: —No se acerque usted allí. Seguramente andará alguna carga.

—¿Por qué? ¿Ha estallado algún molin? —

—No; es que representan dentro del teatro "El proceso Ferrer".

Miré al transeúnte con aire incrédulo. —Seguramente pretende usted burlarse... —insistí—. ¿Cómo es posible que den una carga por el hecho de estar representándose una obra en un teatro?

—Lo que usted quiera —me contestó el transeúnte—. Pero no sé yo de los que se aproximan por allí. Usted puede basar lo que quiera.

Avancé un poco más hacia el teatro y, en efecto, pude comprobar que los temores de mi interlocutor no eran infundados. Entre el numeroso público que merodeaba por las cercanías del teatro había cundido la alarma y el estupor que siempre siembra la presencia injustificada de la fuerza pública.

Procuré indagar algunos pormenores. Según se decía, los espectadores habían sido levantados de sus butacas y cacheados. En la puerta, además de las guardias, estaban empleados dos camiones blindados, y el interior del teatro se hallaba abarrotado de agentes de uniforme. También me aseguraron que el autor de la obra había sido detenido, si bien se le puso en libertad momentos después.

## EN BILBAO

### Detenciones a granel. — La huelga continúa en igual estado

Bilbao, 1.—Durante esta madrugada circularon rumores sobre posibles desórdenes, por lo que el gobernador adoptó muchas precauciones.

Fueron detenidos cinco comunistas en Sestao, nueve en Baracaldo y tres en Gallarta. Entre ellos figura el presidente de la Sociedad Comunista.

Continúa en igual estado la huelga de los Altos Hornos de Baracaldo y Sestao.—Atlante.

### El mitin del domingo y las autoridades La detención de García Oliver

Camino del mitin. Por la calle Salmerón, un lujo de fuerza alarmando. En los alrededores del teatro la fuerza armada no puede ser mayor.

En el escenario. Entre bastidores gran número de Policía secreta.

Miramos al público y vemos personajes conocidos por su historial de policías honorarios.

Al final del mitin la Policía que hay oculta entre bastidores se moviliza y toma las salidas del escenario.

Circula la especie de que quieren detener a alguien. Se señalan nombres, pero no lo creemos.

Al patio de butacas saltan algunos compañeros y todos salen en manifestación.

En la calle la Policía se arremolina en torno a unos compañeros, a los cuales quiere detener.

Estos toman un auto y desaparecen.

Quiere seguirlos la Policía. La rechifla general frustra el propósito.

Ayer circuló el rumor, agrandado, de que había orden de detención contra todos los camaradas que tomaron parte en el mitin del domingo.

Se ha consumado la infamia. Cuando escribimos estos comentarios, nos dicen que J. García Oliver ha sido detenido ayer a media tarde.

¿Quién seguirá la suerte de dicho compañero? ¿Qué delito ha cometido Oliver? ¿Y cuál los demás camaradas?

El de tener un espíritu valiente y haber dicho las verdades del Barquero en este mundillo de cobardías morales.

El gobernador civil y el jefe de Policía cumplen a maravilla su cometido de dogos de la burguesía.

Tanto alarde de fuerza en un mitin, el asalto cauteloso del escenario, el cippo del teatro y las provocaciones en plena calle a todo un pueblo que protege la libertad de sus camaradas amenazados de prisión, son síntomas muy graves, que claman la intervención del clásico coro de doctores.

Esas autoridades a nadie tienen que envidiar emulando las infamias de los tristemente célebres Anido y Ariegui.

## EN GILJÓN

### La huelga en el Puerto sigue siendo absoluta

Gijón, 1. — Continúa en igual estado el conflicto del puerto. Esta mañana la sociedad propietaria del muelle del Fomento sus-

pendió los trabajos. Se puede decir que la paralización en el puerto es completamente unánime. —Atlante.

## Dice Sanjurjo...

### EL ALMA ESPAÑOLA

El general Sanjurjo ha hecho unas manifestaciones, muy suyas, muy personales, a un redactor de "Excelsior", de París. Entre varias cosas de sabor cuartelero, ha afirmado que "nadie se atreverá a tocar el Cuerpo de la Guardia civil, porque ello equivaldría a querer modificar el alma española."

¿Qué concepto tan mezquino tiene del alma española el general Sanjurjo!

Y qué mentalidad tan raquítica la de este militar, al enjuiciar de una manera tan simplista al pueblo español.

Sanjurjo, que hoy sirve a la República, como ayer sirvió a la Monarquía y a la Dictadura, contempla el panorama español desde una ventana de cualquier cuartel de la Guardia civil. Eso del alma española es un motivo literario explotado por gente poco escrupulosa. Merimé estudió nuestro carácter alrededor del banditismo de trabuco y navaja, pasando por los rincones trágicos de la chulería y de los celos. Gautier quiso ver a España en un circo taurino e hizo célebre la frase aquella de "Africa empieza en los Pirineos." Victor Hugo nos simbolizaba en los comprachicos de su célebre novela "El hombre que ríe". Y otros, pintores, literatos y artistas, recogen el "alma" española y la convierten en una chula, un toreador o un pillete.

Una crónica reciente de un periodista francés, después de contemplar las danzas desconyuntantes y plañideras de "La Argentina", en París, decía que aquello era el alma española.

Al estudiar el alma española, todos, literatos, filósofos, novelistas, curas y generales, lo han hecho desde un punto de vista personal o sentimental.

Han visitado Andalucía, han visto una juega en Triana, preparada y amañada para dar gusto a los turistas, y muy seriamente han afirmado: "esto es España".

Recordad por un momento lo que han escrito sobre España los autores extranjeros, y aun los nacionales, y siempre veréis lo mismo: la gitana, el cantador de flamenco, el bandido, el lidiador, la navaja, las castañuelas y la pandero.

Faltaba el tricorno, y Sanjurjo lo ha colocado como remate, como florón, al escudo trágico de la pobre España.

La crítica serena alrededor de las cosas españolas no ha surgido aún. Se ha cantado con una belleza imponderable el clima, el sol, las flores y los vergeles floridos de este rincón de tierra muy privilegiado por la Naturaleza. Azorín, Miró y otros muchos han reseñado toda la magnificencia de este país; pero ninguno de ellos ha estudiado los defectos, la sublimidad y las características de eso que llaman "alma" española.

Si al través de nuestra historia hubo un hombre sincero que se atrevió a desnudar, expurgar y aventar nuestro carácter un poco impulsivo y un poco dramático, este hombre mereció por parte de todos el desprecio, la compasión y el olvido.

Joaquín Costa, cansado de rugir, tuvo que refugiarse en las rocas de Graus como un león mal herido. Angel Ganivet acabó por suicidarse, lejos del suelo

español. Salvoochea murió entristecido en pleno contacto con el dolor de las multitudes. Y otros han desaparecido tragados por el olvido y por el desprecio.

Si estos hombres pudieran hablar, le dirían a Sanjurjo que el alma española no es la Guardia civil, ni el jesuitismo, ni el trabuco, ni la pandero.

El pueblo español canta, quiza para ahogar su pasión y martirio. El pueblo español es ferocemente individualista y no admite la férrea disciplina alemana, ni la segunda friamente como el pueblo inglés.

La Guardia civil, que representa la autoridad, no encuadra en la independencia del alma española, que, a fuer de independiente, te, ha llegado a ser aventurera.

El alma de España hay que estudiarla de cerca, en los campos áridos de Castilla, en las planicies de Andalucía, en las montañas abruptas, en las minas, en los talleres y fábricas, viendo a los hombres encorvados y aniquilados por una dura labor que no les proporciona un alimento seguro. El alma de España hay que estudiarla en estos rincones casi salvajes, infernales, de las Hurdes, donde se mueven una multitud de seres raquíticos, depauperados y hambrientos. El alma de España hay que estudiarla en esas organizaciones obreras que, mancomunadas en una solidaridad ejemplar, luchan decididas contra la explotación de los terratenientes, de los "señoritos", de los grandes capitales de industria.

¿Dónde, cómo y cuándo puede afirmar el general Sanjurjo que la Guardia civil es el alma de España?

Todo lo contrario. La Guardia civil es un alma odiada al pueblo español. La Guardia civil fué creada para la vigilancia de las carreteras. El capitalismo la sacó de su destino y la llevó a las capitales para que se enfrentara con los trabajadores cuando éstos pedían a sus explotadores un poco de pan y un poco más de justicia.

Los obreros han sufrido de la Guardia civil. Los hombres de ideas, también. Los republicanos, los de buena fe, los entusiastas, los iluminados, han probado los hierros infamantes y han tenido cerca los cañones de sus fusiles.

Hoy, esta misma Guardia civil está al servicio de la República, como estará mañana al servicio de cualquier dictadura, monárquica o republicana.

No, el alma de España no es la Guardia civil. Lo saben esto Sanjurjo y otros que no son generales. Lo saben todos los escritores liberales que antes criticaban al benemérito Cuerpo por su excesivo celo en servir, en contra del pueblo, a su amo y señor destronado.

Lo saben Alomar, Ortega y Gasset, Araquistain, Unamuno y los mismos socialistas.

Hoy, que la Guardia civil no ha modificado sus procedimientos, estos hombres callan. Hoy, que Sanjurjo tiene el atrevimiento de decir que no se puede "modificar la Guardia civil, porque ella es el alma española", se callan y no contestan a sus declaraciones, dejando que siga en pie la leyenda trágica de este pobre país, tan vilipendiado por unos y por otros.

Liberto Callejas

## La dictadura portuguesa

### El periodista Mario Salgueiro, deportado político, relata casos de ferocidad consumados por Carmona

Después de forzado por las protestas de la opinión pública a extinguir los campos de concentración de deportados políticos de Praia y de Ribeira Brava, el Gobierno de la Dictadura creó un tercer en condiciones más bárbaras y violentas que los dos primeros: el campo de concentración de Tarratal, en la isla de

San Nicolau. Este campo, instalado en una superficie arenosa de aquella isla, en un lugar considerado por toda la gente como inhabitable, y cuyo clima es el peor del archipiélago de Cabo Verde, está constituido por diez barracas de madera, donde los deportados se resguardan de las inclemencias del sol tropical. Su

alimentación es escasa, hasta tal punto, que el hambre se hace sentir en todo el campo, faltando no sólo los artículos de primera necesidad, sino incluso hasta el agua, que raras veces se encuentra y cuando se halla, está contaminada.

Pocos días después de estar allí, algunos deportados fueron enviados al hospital de esta ciudad; otros se encuentran en estado grave, entregados al cuidado de un simple enfermero analfabeto y trastornado, al que todos temen más por su ignorancia que por su falta de juicio.

La represión es violenta. El mando del campo fué confiado a un capitán del ejército, que no sólo ejerce las mayores violencias sobre los deportados, sino que los explota en el suministro de víveres, negociando con precios altos, ya que allí no existe ningún establecimiento comercial. Este capitán, que todo el archipiélago conoce por su vida crapulosa e indigna, en vez de ser encerrado como debería estarlo, es el encargado de guardar a los hombres de bien.

Este comandante del campo de concentración de Tarratal es el símbolo vivo de la dictadura, por su brutalidad, por su falta de escrúpulos, por el espíritu reaccionario que le anima, ejerciendo las mayores venganzas, bajo el dominio imperioso del alcohol, que le tiene sometido a una influencia constante y absoluta.

En las pocas cartas que han conseguido sustraerse a la estrecha vigilancia de campo piden estos pobres prisioneros que los salven de aquel infierno o que los maten cuanto antes en vez de infringirles el castigo bárbaro de una muerte lenta, víctimas de un clima implacable, del hambre y de las enfermedades.

...

Pero hay más todavía. La Dictadura del general Carmona no se contenta con tan poco. La piedad cética de los dictadores reclama otros castigos, otras violencias, otras enormidades. Con dirección a Timor, colonia portuguesa de Océania, partieron recientemente dos navíos conduciendo cerca de "quinientos" deportados, condenados por el Gobierno de la Dictadura a trabajos forzados en un clima inhóspito, donde los blancos mal pueden vivir y trabajar. Médicos, abogados, oficiales del ejército, funcionarios, etc., fueron embarcados a montones, metidos en las bodegas, sin equipaje de ninguna especie, siendo obligados todos los días a proceder al baldeo de los barcos y a los servicios más áridos de a bordo, y aún más, a prepararse la comida propia y la de las respectivas tripulaciones.

Trátase de prisioneros políticos, que el Gobierno de la Dictadura considera verdaderos esclavos, imponiéndoles por la fuerza los servicios más pesados y aplicándoles los castigos más vejatorios y más rudos que es posible imaginar. Esos 500 desgraciados, que en estas condiciones están realizando un viaje de 90 días, serán utilizados en Timor en trabajos que sólo a los indígenas pertenecen, por ser ellos los únicos capaces de realizarlos. Quiere esto decir, ni más ni menos, que van, desde primera hora, condenados a muerte por el Gobierno de un país donde esa pena no existe, y sin que hubieran sido juzgados o siquiera oídos sobre los crímenes de que se les acusa. Muchos de ellos, juho por mi honor, desconocen el crimen de que son acusados por la Policía política, habiendo sido presos y deportados sin que nadie les manifestase cuál era el motivo de tan violenta y estúpida represión.

Los innumerables vejámenes que he sufrido, las enormidades a que he estado sometido en el campo de concentración de Ribeira Brava, no son nada si se les compara a las barbaridades a que estuve sujeto mis compañeros del campo de Tarratal y a los que siguen a bordo del "Gil Eanes" o "Pedro Gomes".

Pero ante las nuevas infamias practicadas, aquellas de que fui víctima llegan a olvidarse. Mi corazón sangra ante la imposibilidad de socorrerlos y poner término a su martirio. Sufren por el mismo ideal, son víctimas del mismo odio turbio de la reacción, sacrificados a la voracidad insaciable de una Dictadura, que está arrastrando al país a la catástrofe mayor de los últimos cien años.

Mario Salgueiro



# LOS SINDICATOS DE BARCELONA

## LOS PARIAS DEL MAR

No existe, dentro de las actividades del trabajo humano, una clase tan desvalida y olvidada como la de los pescadores.

Su vida se desenvuelve sobre las volubles olas, y con frecuencia tributan su vida al mar en puñados de esos seres, tan humildes como heroicos. Su jornada no tiene límite.

La vida de los pescadores está en constante peligro: trabajan agotadamente y el beneficio lo absorben otros, pero aún en mayor proporción de como se efectúa el pillaje y la explotación del que trabaja en tierra.

A esos sufridos pescadores se les retribuye en la forma denominada "a la parte", es decir, que del producto de la pesca obtienen una parte miserablemente proporcional. Si no pescan, nada perciben, y en esta angustiosa incertidumbre viven y mueren.

Hoy día, y sobre todo en las grandes urbes como Barcelona, el pescado se cotiza en manos de los intermediarios, y existe una serie de patronos de barcas de pesca que explotan al personal que tripula esas embarcaciones.

En estos últimos tiempos los pescadores salieron de su marasmo y se declararon en huelga. Las circunstancias les fueron propicias, por la ayuda que les prestaron los elementos sindicalistas del trabajo de tierra; pero una vez acentuada la reacción del régimen actual, las bases que aceptaron los patronos de las barcas pesqueras van desvirtuándose y convirtiéndose en nada.

Las llamadas autoridades de Marina están al servicio de esos

negreros del capitalismo; exigen en tiempos normales, para despachar esas barcas pesqueras para la mar, todos los requisitos de aptitud profesional en sus tripulaciones; sin embargo, cuando se presenta un conflicto, en que los sufridos pescadores plantean una huelga, esas autoridades que están encarnadas en los marinos de guerra despachan de cualquier manera esas barcas para la mar, con personal inepto y completamente ajeno al arte de la pesca y navegación.

Lo ocurrido en Peníscola es algo que corrobora nuestras aseveraciones. Los pescadores de esa población fueron a la huelga, y esas autoridades marítimas despacharon para la mar las embarcaciones pesqueras con personal del campo, y el resultado fué que en una de las barcas el que hacía de motorista fué destruido por el aparato propulsor.

¿Quién es el responsable de todo esto? Las llamadas autoridades de Marina, que cobran espléndidamente para romper huelgas y proteger a los que viven a costa de los sudores del pobre trabajador del mar.

El cuerpo del pescador, después de su ruda labor, le ha impedido seguir pacíficamente los impulsos reivindicativos de las demás esferas del trabajo; por lo tanto, deben los pescadores organizarse estrechamente y bajo el amparo del futuro Sindicato Nacional del Transporte Marítimo comenzar su gesta, que les llevará a ser instauradores de un régimen liberador.—J.

## PARA LOS CAMARADAS TOCINEROS

Con cuánta alegría, con cuánto regocijo y con cuánto anhelo, camaradas tocineros, aprendo por medio de este diario de los trabajadores — que ante la intranquilidad y aversión de esos burgueses o levantados indignados contra tanta inmundicia, y exigiendo un poco más de respeto, un poco más de dignidad, tratando de poner coto a los desmanes de la burguesía.

Aunque las circunstancias me vedan estar a vuestro lado, por carecer de libertad, preso en el "Antonio López", no dejaré por eso de echar mi grano de arena en la lucha que sostenéis con la Patronal tocinerá, aportando mi criterio, dándoos mi apoyo moral; y eso al, descaudado vivamente que la entereza y virilidad de los que hasta hoy no hemos sido respetados por esos señores de sensibilidad metalizada, lo hagamos por nuestra unión, por los principios que encarnan nuestra C. N. T.

En la lucha que sostenéis el trabajo y el capital vienen, con claridad meridiana, que no hay — no puede haber de ninguna manera que sea — la colaboración de clases; que las pequeñas mejoras que los trabajadores de otras profesiones que la nuestra han adquirido, han sido por su litante y viril actitud, desde que la clase trabajadora se dió cuenta de que tenía que defenderse y emanciparse por sí propia. Si mañana, si cualquier día los trabajadores dejasen de preocuparse de sus intereses, se defenderse por la unión y por la fuerza que esta representa, veríamos hechos aflitos, relegados a último término y escarapados, los míseros beneficios que la lucha nos ha proporcionado, por esos mismos burgueses que nos explotan y que siempre nos han querido llevar a la colaboración de clases para así mejor absorbernos.

Cuando las clases desaparecen, cuando se haya explotados no explotadores, cuando podamos situarnos en un plano de equidad, entonces, y solamente entonces, podremos fundir, podremos elaborar una sociedad de colaboración entre los hombres.

La burguesía tocinerá hace trabajar a los niños catorce horas. No respeta para nada el descanso semanal. La jornada de ocho horas es un sueño de ilusos, según ellos. No tienen consideración alguna de la dignidad personal de los que explotan, haciendo que las condiciones de trabajo sean antihigiénicas. Y otras cosas de interés público que nos reservamos para otra vez.

Esto, camaradas tocineros, no ocurriría tan excesivamente si nuestra organización se hubiera adherido tiempo ha a la Confederación Nacional del Trabajo y hubiese empleado sus tácticas.

Ahora, a luchar con tesón y energía. La razón, con nuestra fuerza, nos dará la victoria. No os dejéis intimidar por la divinidad que los burgueses sueñan existir. Estas son las mañas que todos los estúpidos se inventan para mejor explotar al prójimo.

Fascual Picas

## La Sección de Mozos carboneros del Transporte a todos sus afiliados

Como todos sabéis, nuestros compañeros del Transporte se vieron precisados a arrostrar el conflicto planteado por la nefasta burguesía del Puerto. A ello se atrevieron los burgueses porque cuentan con el apoyo incondicional del "eminente jurista" señor Anguera de Sojo, quien, desde el Gobierno Civil, interpreta las leyes a su capricho, atropellando continuamente a los dignos trabajadores de la C. N. T., pero sin aplicar ni la más mínima sanción a la burguesía provocadora de conflictos como el del puerto.

Estos hechos demuestran que el gobernador está entregado en cuerpo y alma a la burguesía catalana. Pero no es él solo; son todos aquellos revolucionarios de opereta que tantas promesas hacían en los mítines anteriores a las elecciones del 12 de abril, pero que no buscan otra cosa que la plataforma para encaramarse a los altos puestos.

Así podemos ver, en pleno poder republicano, cómo se martiriza en la Jefatura de Policía, cómo se aplica la ley de Fugás, cómo continúa el opprobio de las cárceles gubernativas y la vergüenza de las cárceles flotantes. Todo un panorama trágico encuadrado por el problema del paro forzoso y los jornales de miseria.

Pero no debemos desmayar, tenemos los Sindicatos, a los que debemos acudir todos, convirtiéndolos en firmes baluartes de defensa contra los ataques del capitalismo y en escuelas de lucha, preparándonos para las grandes batallas físicas a que fatalmente estamos llamados.

Por lo que respecta a la burguesía de nuestro ramo, no sabemos si porque se hace eco de nuestras circunstancias de vida o a consecuencia de la lógica labor por nosotros realizada, debemos manifestaros que de nuestra primera entrevista celebrada el día 13 del corriente salimos bastante optimistas, cosa que nos hace suponer no tendremos necesidad de apelar a las medidas que tenemos dispuestas.

Es de esperar, para bien de todos, continúen las cosas por el buen camino emprendido, pero advertimos a todos los camaradas no sean demasiado optimistas y estén en todo momento dispuestos para la lucha, no perdiendo el contacto con la Comisión de esta Sección, por si las circunstancias exigieran llamados a un movimiento en defensa de nuestras justas peticiones a la patronal del ramo, por todos vosotros aprobadas.

Camaradas: podríamos ser mucho más extensos, pero, en las actuales circunstancias, es preciso estar alerta y emplear debidamente las energías hasta conseguir vencer todos los obstáculos. ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la A. I. T.!—La Comisión de mozos carboneros.

Adelante, siempre adelante!

## Al personal de «El Siglo» S. A.

Se convoca a todos los afiliados que trabajan en los almácenos "El Siglo", especialmente los mozos, choferes y el personal afecto al Sindicato de la Madera, a la reunión que tendrá lugar a las diez de la noche, en la calle de D. Honorato, 7, pral.

Esta reunión es para tratar del despido de dos compañeros, uno de ellos, después de haber prestado 18 años de servicio en dichos almacenes, y habiendo quedado inútil de la mano derecha por accidente de trabajo, sin haber cobrado dicho compañero ninguna indemnización.

## LOS BARBEROS

### En asamblea celebrada ayer tarde acordaron por unanimidad, utilizar tan sólo la acción directa en sus conflictos

A las diez y media se abre la sesión.

Aparicio, como miembro de la Comisión nombrada últimamente para entrevistarse con la Patronal, da cuenta de los trabajos realizados por ésta. Expone lo allí tratado. La Patronal solucionaba el conflicto, junto con la representación obrera, después de haber hecho ésta alguna transacción; pero cuando se iban a retirar ambas delegaciones, la delegación propuso que se reintegraran todos los obreros al trabajo, esto es, sin que hubiera represalias. A esto se opuso la delegación patronal, diciendo que en sus casas entrarían aquellos obreros que ellos quisieran. Ante esta contestación, la delegación obrera dijo que esto no lo podía admitir y, por lo tanto, se retiraba. Así es que desde este momento quedaban rotas las negociaciones. La asamblea aprueba esta gestión.

El compañero Lap, en nombre del Comité de huelga, da algunas explicaciones, al mismo tiempo, por ser miembro de esta Comisión, dice que en nombre del Comité de huelga presenta la dimisión, con carácter irrevocable.

Aparicio dice que no está conforme con la dimisión del Comité. Benedicto dice que se debe

## A los compañeros de las Obras del Puerto

Camaradas: Circulan unos rumores que deben ponernos en guardia.

Los encargados y capataces dicen que van a celebrar una asamblea para constituir un Sindicato autónomo y luego pasaría a la U. G. T.

El propósito es arrastrarnos a los trabajadores de las obras del puerto hacia las manadas de Largo Caballero, con la ambición de conseguir las plantillas, las cuales no ha podido lograr el ingeniero Aixelá, pese a los bajos papeles que ha venido realizando.

Pues bien; ni ingenieros ni capataces, lograrán sus designios, porque nos oponemos todos nosotros.

Los trabajadores conscientes no caeremos en esa trampa, tanto más cuanto conocemos a esos sujetos y bien sabemos sus malas andanzas sociales.

Nadie habrá olvidado cómo todos ellos estuvieron dentro del Libro, aquella organización malhechora, enteramente al servicio de patronos y autoridades.

Esos individuos se alzaron con las ventajas económicas y morales que a todos los obreros de nuestra ciudad dieron las luchas de la C. N. T. contra el capitalismo y el Estado; y luego la traicionaron de las peores maneras.

Que no olviden esos encargados y los chupatintas que le limitan, que por encima de sus maneras y superiores a ellos, estamos 700 trabajadores pertenecientes en cuerpo y alma a la Confederación.

Y con ella, y con nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA, estamos y estaremos contra viento y marea.

Compañeros: que ninguno de vosotros entre en los planes torcidos y criminales de estos capataces e ingenieros.

Todos como un solo hombre hemos de continuar firmes en nuestro Sindicato Único del Ramo de Construcción.

Adelante, siempre adelante!

## La del Sindicato de Luz y Fuerza.

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes al mismo a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el próximo viernes, día 4, a las nueve y media de la noche, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Comisión de Cultura.
- 2.º Conveniencia de aumentar la cuota semanal.
- 3.º Tomar acuerdos con referencia a la última circular del Comité Nacional, para el próximo Congreso.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Ante la importancia de los asuntos a tratar se ruega no faltar en bien de la organización. — La Junta.

## La de la Sección de Fundidores en Hierro.

Se convoca a todos los asociados a la asamblea extraordinaria que se celebrará, mañana, jueves, a las 9 de la noche, en la calle de las Tapias, número 8, local del Sindicato de

Sepámos ponernos a la altura de las circunstancias anormales, creadas por la absurda pretensión de la Patronal de declarar el pacto del hambre a muchos compañeros.

Compañeros: todos en pie! — El Comité.

## BARBERÍAS COMUNALES

Los obreros panaderos notifican a los camaradas que hay abiertas barberías comunales, servidas por compañeros barberos huelguistas, en nuestros locales sociales, en la calle de la Unión, 15, 1.º; Pasaje Salsó, 8, San Martín, y calle de Salmorín, número 312, Gracia.

Esperamos que todos se harán cargo de esta nota, tomando el interés que merecen nuestros compañeros barberos. — El Comité.

## UNA NOTA DEL COMITÉ

Cumpliendo el acuerdo de la asamblea celebrada ayer, queda a declarada nuevamente la huelga general del ramo.

## ASAMBLEAS

La del Ramo de la Madera.— El Sindicato de la Madera, siguiendo las normas federalistas, y para discutir ampliamente lo concerniente a la próxima Conferencia Regional de Sindicatos, convoca a todos sus adherentes a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el jueves, día 3 del corriente, a las 9:30 de la noche, en nuestro local social, Rosal, 33, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Temas de la Conferencia regional:
  - a) Situación económica de SOLIDARIDAD OBRERA.
  - b) El tiraje actual oscila entre 26 y 27,000 ejemplares, suponiendo un déficit de 200 pesetas por día.
  - c) Cómo a de cubrirse este déficit?
  - d) Situación económica del Comité Regional.
- 4.º Nombramiento de delegados para la misma.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Per lo interesante y extensión de la convocatoria, espera que nadie faltará, la Junta.

## La de la Industria del Automóvil.

Camaradas: Al objeto de poder cortar los planes maquiuélicos que tiene nuestra burguesía; os invitamos a todos a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar mañana jueves, a las nueve de la noche, en nuestro local social, calle de la Luna, 14, 2.º, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.º ¿Qué actitud debemos adoptar frente al distrazado locust que nos presenta la Patronal para revocarnos las bases pactadas?
- 4.º Informe de la Ponencia para la formación del taller colectivo.
- 5.º Informe y discusión del orden del día del Pleno regional, y nombramiento de delegados al mismo.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Siendo de tanta trascendencia para el bien de nuestra organización sindical esperamos no faltará nadie. — La Junta.

## La de la Sección Ladrilleros.

Se convoca a todos los ladrilleros de Sans, San Martín, San Andrés, Badalona y Hospitalet, a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el jueves, a las nueve y media de la noche, en el local de la calle de Galileo, 60, (Cine Galileo), para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º ¿Qué orientación debe seguir la Sección ante las maniobras de la Patronal?
- 3.º Ruegos y preguntas. — La Comisión técnica.

## La del Sindicato de Luz y Fuerza.

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes al mismo a la asamblea general extraordinaria que se celebrará el próximo viernes, día 4, a las nueve y media de la noche, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Comisión técnica.
- 2.º Dimisión y nombramiento de algunos cargos para la misma.
- 3.º Informe del estudio sobre la Bolsa del Trabajo.
- 4.º Normas a seguir en la Sección de Zapateros.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Compañeros! Alerta. Nuestra Confederación Nacional del Trabajo se halla vilmente atropellada por seres inhumanos y canallas. Los compañeros militantes y todos los obreros pertenecientes a estas Secciones deben, por compañerismo, acudir a esta asamblea en la cual se han de discutir los puntos antedichos, que son de suma trascendencia. Ninguno de nosotros debemos ignorar los acuerdos que se tomen, con el fin de poder contestar a las provocaciones de la burguesía.

Compañeros y compañeras: Acudid todos a esta asamblea. Demostremos una vez más nuestros principios libertarios. Os lo ruega, la Comisión técnica.

La del Sindicato de la Piel.— Este Sindicato celebrará reunión general extraordinaria hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Nombramiento de secretario y contador.
- 4.º Discutir la circular de la Regional sobre la Conferencia que debe celebrarse los días 6, 7 y 8 del actual.
- 5.º Nombramiento de delegados para asistir a dicha Conferencia.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Se encarece a todos los pertenecientes al Ramo no dejen de asistir, ya que se trata de asuntos de mucho interés.

## A los aserradores

En la Prensa burguesa ha aparecido un aviso de la Asociación de Fabricantes Aserradores, convidándonos a reintegrarnos al trabajo, se pena de quedar despididos. Este aviso, publicado en el preciso momento en que estábamos celebrando una entrevista (solicitada por ellos) para discutir la vuelta al trabajo, demuestra la mala fe, los bajos sentimientos y el raquísimo mental de esos "señores fabricantes", los cuales, para dar una prueba más de su palmaria nua-

## Los panaderos y el paro

Ante la campaña que hemos emprendido los obreros panaderos para exigir el saneamiento de los obradores: en donde se amasa el pan, los patronos panaderos se rien, incluso se alegran y dicen: "¿Qué incautos son los obreros! Creen que las instituciones que nosotros subvencionamos, nombramos y damos vida, harán nada contra nosotros".

Se puede ser cándido; pero no a tal extremo. Hacemos esta campaña para justificar lo que haremos después, cuando hayamos demostrado lo inútil que es la acción gubernamental, no cogera a nadie de improviso la actuación sindical.

¿Habrá alguna ley que reprima las coacciones (según vosotros)? Eso lo veremos. ¿Qué más coacción que la que los burgueses efectúan, declarando el pacto del hambre a muchos de nosotros? Todo ser, cuando se ve acorralado, se defiende como puede. Veremos quién vence.

Nosotros, obreros panaderos, estamos convencidos de que seremos sólo nosotros los que impondremos nuestras justas aspiraciones.

Puede durar más o menos el conflicto en que nos habéis metido; pero estamos seguros de que el triunfo será nuestro.

Cuando hayamos agotado la paciencia, saldremos comisiones detrás de las comisiones de trabajo (oficiales), y haremos cumplir lo que ellas no pueden ni quieren hacer.

Un saludo fraternal. — Los obreros panaderos.

## Servicios Públicos, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.º Nombramiento de nueva Junta.
- 4.º Lectura del informe del Comité de huelga y su discusión.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Nota.— Camaradas: Esperamos, por los conflictos que sostenemos y por la trascendencia del orden del día, asistiréis con el máximo de voluntad.

Os saludó, la Junta.

## La de la Sección Zapateros.

Se convoca a todos los compañeros y compañeras de las Secciones de Zapateros y Alpargateros a la asamblea que se celebrará mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Guardia, 12, principal, con el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Comisión técnica.
- 2.º Dimisión y nombramiento de algunos cargos para la misma.
- 3.º Informe del estudio sobre la Bolsa del Trabajo.
- 4.º Normas a seguir en la Sección de Zapateros.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Compañeros! Alerta. Nuestra Confederación Nacional del Trabajo se halla vilmente atropellada por seres inhumanos y canallas. Los compañeros militantes y todos los obreros pertenecientes a estas Secciones deben, por compañerismo, acudir a esta asamblea en la cual se han de discutir los puntos antedichos, que son de suma trascendencia. Ninguno de nosotros debemos ignorar los acuerdos que se tomen, con el fin de poder contestar a las provocaciones de la burguesía.

Compañeros y compañeras: Acudid todos a esta asamblea. Demostremos una vez más nuestros principios libertarios. Os lo ruega, la Comisión técnica.

La del Sindicato de la Piel.— Este Sindicato celebrará reunión general extraordinaria hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Nombramiento de secretario y contador.
- 4.º Discutir la circular de la Regional sobre la Conferencia que debe celebrarse los días 6, 7 y 8 del actual.
- 5.º Nombramiento de delegados para asistir a dicha Conferencia.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Se encarece a todos los pertenecientes al Ramo no dejen de asistir, ya que se trata de asuntos de mucho interés.

## A los aserradores

En la Prensa burguesa ha aparecido un aviso de la Asociación de Fabricantes Aserradores, convidándonos a reintegrarnos al trabajo, se pena de quedar despididos. Este aviso, publicado en el preciso momento en que estábamos celebrando una entrevista (solicitada por ellos) para discutir la vuelta al trabajo, demuestra la mala fe, los bajos sentimientos y el raquísimo mental de esos "señores fabricantes", los cuales, para dar una prueba más de su palmaria nua-

## Rian, pues, los patronos; pero les advertimos que hay un refrán que dice que ríe mejor el que ríe el último.

Han demostrado en las entrevistas que hemos tenido que no tienen sentimientos humanitarios; saben que muchos obreros se mueren de hambre, y que ellos, sin sacrificar en nada sus intereses, podrían evitarlo y han optado por no mejorar su situación.

¿Sería extraño que en plazo breve todos los obreros panaderos sin trabajo lo tomaran por su cuenta y lo efectuaran en donde se hace exceso de producción?

¿Qué autoridad se atreverá a detener a compañeros que, queriendo trabajar, lo efectúan en donde hay trabajo?

Es una cuestión que presentamos a ver si en esta República democrática se atreven a hacer lo que en ningún sitio del globo se han atrevido. El paro forzoso en la industria panadera no debería existir, pues de pan se elabora diariamente y todavía no habría bastantes brazos para efectuarlo. El egoísmo de los burgueses al pretender que los que trabajan hagan un exceso de producción, es la causa de la crisis, y ésta, los obreros panaderos, estamos dispuestos a resolverla.

Un saludo fraternal. — Los obreros panaderos.

## Los obreros de la Madera y de la Industria del Automóvil de la Función Girona no cejarán en la lucha hasta obtener la victoria

Va para once semanas que el industrial Girona, rompiendo el compromiso que tenía con los obreros, al objeto de repartir equitativamente el trabajo, provocó el conflicto que tan virilmente vienen sosteniendo los compañeros del Ramo de la Madera y del Automóvil, y que más tarde se extendió a todas las Secciones por idénticas provocaciones del negro Girona.

Tenemos que lamentar en algunos que se significaron al principio por su entusiasmo, entre ellos Pla, Parado, Coca, Blanch, Serafín, López y Quimet, actitudes que no concuerdan con la verdadera moral sindical y que esperamos asistirá a la próxima asamblea que se celebrará en el local social de la barriada del Pueblo Nuevo, donde rectificarán toda actitud equivocada para sumarse al ambiente de todos los demás compañeros, que es el de seguir en la lucha hasta obtener la justa victoria.

Nos llevó a la lucha la informalidad de un patrono que, como tantos otros, no le detiene el lanzar al pacto del hambre a cuantos compañeros se le antejo.

Nosotros no podemos, no debemos, consentir tales atropellos y como un solo hombre hemos de mantener el conflicto, por su carácter moral, para poner a raya la soberbia e inhumanidad patronal.

Compañeros todos: El jueves próximo debéis acudir a la asamblea para patentizar vuestra unidad que nos dará la victoria en nuestras justas reivindicaciones. — Manuel López.

# INFORMACION TELEGRAFICA DE MADRID

## CRONICA NACIONAL

### EL SEÑORITO SANCHEZ GUERRA Y LA CONFEDERACION

En "Ahora", de Madrid, diario reaccionario, el eterno aspirante a diputado Rafael Sánchez Guerra cuenta sus andanzas revolucionarias. ¿Paradoja? No lo creemos; será, simplemente, cuestión de dinero. O quizá de amistad. Entre viejos monárquicos y nuevos republicanos no es tanta la diferencia.

En el último artículo hace referencia a la repercusión que los sucesos de Jaca y Cuatro Vientos tuvieron en Barcelona y a su intervención en la huelga general que se declaró el 15 de diciembre en la capital catalana.

Los camaradas aludidos en éste y en anteriores artículos responderán, si lo creen conveniente, para decirle al señorito Rafaelito que nadie, en la Confederación, puede prometer algo cuyo cumplimiento no dependa de él solo.

Lo verdaderamente interesante es que José Jové, recientemente expulsado del partido socialista, pero cabeza visible entonces del mismo, en Cataluña, tuviese una orden de paro general para los afiliados a la U. G. T., firmada por Largo Caballero. Dejemos aparte lo ridículo que resulta el dar órdenes cuando se sabe que nadie debe cumplirlas. Pero, a través de este hecho, descubrimos un nuevo aspecto de la personalidad de Largo Caballero.

De modo que Largo Caballero, traidor al movimiento en Madrid, en Bilbao y en Andalucía, en todos los sitios donde los socialistas tenían alguna fuerza, decretaba la huelga en Barcelona, con sus huestes estaban reducidas a los componentes de cuatro Comités paritarios.

De modo que si lucha debía haber; si sacrificios debían hacerse y víctimas debían inmolarse, que fuese Cataluña la sacrificada, que fuesen los militantes de la C. N. T. quienes se enfrentaran con los políticos monárquicos, mientras las huestes de la U. G. T. quedaban intactas para aprovecharse después de lo conquistado por los sindicalistas.

¿Cabe mayor cinismo? ¿Y cabe mayor sinvergüencería que decir en los mítines que la Confederación estuvo quietecita durante la Dictadura, cuando se reconoce que fué siempre la única que luchó contra la Monarquía, de otro modo que con palabras y haciendo de viajante de revoluciones?

Madrid, 1. — "Ahora" continúa publicando la narración de Rafael Sánchez Guerra sobre su estancia en Barcelona durante la huelga revolucionaria de 1930.

"Hasta cerca de las doce — escribe el señor Sánchez Guerra — no acudí Angel Pestaña a la cita. Tuvímos una entrevista bastante seca y violenta al principio.

—No hemos empezado la huelga, me dijo porque nuestro compromiso era secundario lo que pasase hoy en Madrid, y en Madrid todo el mundo está trabajando tranquilamente. Acabó de hablar por teléfono con un amigo nuestro y me ha dicho que allí no ocurre nada. De todos modos, nosotros hemos lanzado, además, este manifiesto. Léalo usted.

Era una alocución a los trabajadores, breve y vibrante, invitándoles a ir a la huelga. Justificában en ella por qué prestaban su apoyo a los elementos republicanos y atacaban duramente al régimen monárquico.

Le contesté que nada teníamos que ver nosotros con lo que hubiera ocurrido en Madrid. "Si allí, le dije, la Unión General de Trabajadores ha faltado a sus compromisos (yo no lo sé), eso no es razón para que ustedes falten a los suyos. Además, aquí, precisamente, los únicos que no han entrado al trabajo esta mañana son los obreros afiliados a la Unión General de Trabajadores.

Era verdad, José Jové, el representante de ellos en nuestro Comité, acababa de visitarme, diciéndome y mostrándome, al mismo tiempo, la orden de paro general, cursada desde Madrid y firmada por don Francisco Largo Caballero.

Por la tarde, empezó, efectivamente, la huelga general. Los obreros de la Confederación fueron abandonando poco a poco el trabajo, y los "taxis" circulaban ya en escaso número. Coincidiendo con este principio de huelga, se declaró el estado de guerra en toda Cataluña, y el capitán general publicó un bando. Supimos que la policía nos andaba buscando a todos los del Comité, y, especialmente, a mí, con verdadero empeño. La Guardia civil paraba a todos los automóviles que entraban en Barcelona, registrándolos minuciosamente.

Por la noche mandamos en el tren un emisario a Madrid. Se prestó a correr el albur de una posible detención al efectuar el viaje, el hijo del maestro Vives. Mientras él regresaba, nosotros no teníamos que hacer más que procurar que se mantuviera la huelga. Esto lo logramos por completo, pues al día siguiente el paro, con excepción de los tranvías, fue general.

El miércoles, por la mañana, regresé de Madrid don Luis Vives. Nos dió cuenta de las dificultades con que había tropezado para ponerse al habla con algunos elementos del Comité Central. No pudo ver a nadie del Comité Central. No pudo ver a nadie del Gobierno provisional, y únicamente había tenido un cambio de impresiones con Sánchez Román y con Jiménez Anaya. Ellos opinaban también que el movimiento estaba ya totalmente fracasado. En vista de estas desconsoladoras noticias, llamamos a los de la Confederación y les dijimos que la huelga podía darse por terminada.

## Las Cortes Constituyentes

Se aprobaron varios proyectos de relativa importancia y se discutió una enmienda que tendía a condicionar el voto de la mujer, siendo rechazada

Madrid, 1. — A las cuatro y media de la tarde abre la sesión el señor Besteiro. El banco azul, desierto, y en los escaños sólo el señor Barriobero. En las tribunas se advierte gran concurrencia de señoras. Poco a poco van entrando diputados, así como también el presidente del Consejo.

Un secretario lee el acta de la sesión anterior.

El señor Jaén se dirige al presidente para hacerle una pregunta respecto a la Comisión de responsabilidades.

El señor Besteiro dice que no encarga esa pregunta en este momento. En cuanto se apruebe la Constitución se aplicarán unas horas para la sesión de ruegos y preguntas.

El señor Jaén se da por satisfecho.

El señor Gomáriz pide que consten en acta los actos que se han venido celebrando estos días en memoria de Pi y Margall.

El presidente consulta a la Cámara y así se acuerda.

Se aprueba el acta.

El señor Azaña, desde la tribuna de secretarios, lee un proyecto de ley relativo a la casa del presidente de la República.

Sin debate se aprueba el dictamen sobre un proyecto de ley de la Comisión de Presupuestos concediendo varios suplementos de crédito por el importe total de ocho millones de pesetas al presupuesto vigente de la sección IV, Ministerio de la Guerra, y dando de baja la misma cantidad en los créditos consignados en el capítulo 11 de la misma Sección.

Leído el dictamen que se refiere al proyecto de ley creando el cuerpo de suboficiales del Ejército, un diputado radical pide que como no se puede discutir ahora, quede sobre la mesa a fin de que los diputados puedan estudiarlo.

El jefe del Gobierno manifiesta de este proyecto de ley ha seguido todos los trámites y los diputados han podido percatarse bien de su alcance. Expone que el Gobierno considera de necesidad urgente la aprobación de este proyecto.

El presidente de la Cámara manifiesta que si se aprueba hoy la Constitución, mañana podrá ser discutido este dictamen que hoy queda sobre la mesa para atender el deseo de algunos diputados.

Son aprobados a continuación los siguientes proyectos de ley: Cediendo al Ayuntamiento de Gorrón los baluartes de la muralla del Gobernador, Santa Clara y San Francisco, y disponiendo tributen por el número 25 de la tarifa de impuestos de derechos reales, el acto y contrato que se realicen con las empresas concesionarias de aprovechamiento hidroeléctricas.

El señor Peñalba apoya un voto a un artículo transitorio de la Constitución, que dice así: "El derecho de sufragio concedido a la mujer por el artículo 36 de la Constitución, será efectivo en las primeras elecciones municipales que se celebren. Por lo que afecta a la representación en corporación regional o provincial y para las legislativas, el sufragio femenino no entrará en vigor hasta las primeras que se convoquen después de haber llevado a efecto totalmente la renovación de los actuales Ayuntamientos."

Firman el artículo con el señor Peñalba, los señores Castro, Abeytúa, Guerra del Río, Serrano Batanero, Tenreiro, Espiá, Terrero, Just y Simó Bofarull.

En el curso de la defensa de la proposición, el señor Peñalba señala que los firmantes la han modificado de acuerdo con otra que tenía presentada la señorita Kent, y en virtud de la nueva redacción, lo que se pide es que la mujer ejercite el derecho de sufragio en las primeras elecciones municipales, pero no votará en las provincias, regionales o legislativas hasta que haya votado en dos elecciones municipales.

Habla de lo afortunado que es para el mismo porvenir de la República el voto femenino y de la cautela con que han procedido en esta materia todas las naciones. Durante todo el período monárquico, desde la restauración, la inteligencia ha estado alejada del Gobierno directo del país y ahora continuará la situación, pues el voto femenino determinará el triunfo de las izquierdas y derechas extremistas.

Excita a todos los diputados a que reflexionen sobre este problema.

La señorita Campoamor le contesta en nombre de la Comisión y declara que ésta acordó rechazar el que se discutía, por entender que deformaba el voto ya por las Cortes.

Yo, ahora, aunque mujer y convencida de la justicia del voto a la mujer, no voy a defender este voto porque pasó el momento de ello; me limitaré a defender la Constitución, lo acordado por las Cortes al decir que los ciudadanos de uno y otro sexo tendrán el mismo derecho electoral, y a oponerme en todo momento a cualquier propósito revisionista.

No sé como se puede pretender conceder las consecuencias de una reforma sin que ésta sea implantada. Si prevaleciera lo que se pretende, la vendida no sería la mujer, sino las Cortes Constituyentes y la Constitución que nacería con un vicio de origen.

Afirma que si existe falta de preparación política en la mujer, lo mismo ocurre con el hombre.

Termina pidiendo a los diputados que mediten la resolución que piensan adoptar en este asunto que puede alentar el espíritu revisionista de la Constitución. Solicita que se ponga a discusión el no ha lugar a deliberar sobre este asunto.

El Sr. Peñalba rectifica brevemente.

El Sr. Gomáriz interviene para recoger unas alusiones hechas por la señorita Campoamor y dice que precisamente su minoría lo que hizo cuando se discutió una enmienda relativa al Consejo de la República fué votar en contra de la no existencia del Senado, que antes habían acordado las Cortes.

El Sr. Baeza Medina pone de relieve que no se niega el derecho del voto femenino, sino que lo que se hace es condicionarlo, y ello no supone contradicción, sino establecimiento de normas para los primeros tiempos y por razones de salud de la República. No hay, pues, contradicción alguna de principio en los radical-socialistas al votar esta enmienda.

El Sr. Barriobero cree que se debe condicionar el voto de la mujer, pero no en el sentido de retrasarle el ejercicio de su derecho, sino seleccionarlo, no otorgándose el voto a las mujeres casadas y concubinas únicamente a las solteras mayores de edad, viudas y divorciadas.

El Sr. Guerra del Río: En el programa del partido radical figura la igualdad de derechos electorales de ambos sexos y, sin negar el principio, entiendo hoy esta minoría que el voto a la mujer, sin condicionarlo en forma alguna, puede constituir grave peligro para la República. Si en las primeras elecciones se demostrara que estábamos equivocados, seríamos los primeros en pedir que se otorgara el voto a todas las mujeres, sin distinción alguna.

Aprovecha la ocasión para rechazar todo supuesto de que los radicales tengan espíritu revisionista de la Constitución. Nosotros acatamos cuanto han votado las Cortes.

Pone de relieve de que mujeres como Victoria Kent y Margarita Nelken hayan expuesto públicamente el peligro que tiene para la República el voto femenino y de que las derechas acogieran este usocho del voto de la mujer con júbilo. Nosotros, pues, votaremos la enmienda de Margarita Nelken. (Denegaciones en los bancos socialistas.) Será por disciplina de partido, pero públicas han sido las manifestaciones de Margarita Nelken en este sentido.

El señor Balbontin: En el aspecto de principios es absurdo que se dude de la igualdad de derechos para el hombre y la mujer. Cree que todas las mujeres, absolutamente todas, tienen derecho a votar. Tampoco es estimable el concepto biológico, pues el doctor Marañón ha venido a la Cámara mucho menos que las señoritas Campoamor y Kent y la señora Nelken. La única razón que se alega para retrasar el voto a la mujer, es que está sometida en su mayoría a la influencia clerical, y yo lo rechazo porque considero que es un agravio a la mujer española suponer esta influencia, pues, en España, han existido mujeres como Mariana Pineda.

Pienso además, que precisamente, la manera de arrancar a la mujer de la sombra clerical es llevarla al aire libre de la plaza en el ejercicio de todos los derechos.

Todavía antes de que la mujer voto se pueda hacer una obra, por ejemplo, haciendo una ley agraria radical que saque del yugo clerical a millares de campesinos y que harán que la mujer, cuando la mujer venga a votar se incline a nuestra ideología.

El señor Gómez Paratcha, ha

bla en nombre de la minoría gallega.

El señor Cordero expone el criterio de los socialistas y dice que si se aceptara el procedimiento de esa enmienda, todas las minorías podrían presentar artículos que condicionarán lo acordado en el texto constitucional y el procedimiento sería funesto. Es absurdo que se conceda a la mujer capacidad para ser elegible y se le niegue para ser electora. Quizás en los primeros tiempos el voto de la mujer nos sea adverso, pero hemos de confiar en la eficacia de nuestra propaganda para hacer ciudadanos libres.

Excita a los radicales socialistas a que no condicionen ningún acuerdo de las Cortes ni duden de la capacidad de la mujer.

El doctor Juarros dice que habla en nombre de los progresistas y es partidario del voto condicional de la mujer.

El señor Luis Bello pronuncia algunas palabras que no se oyen desde la tribuna de la Prensa.

Los señores Peñalba y Barriobero rectifican y asimismo la señorita Campoamor.

Los socialistas piden que la enmienda del señor Peñalba sea votada nominalmente, y queda desechada la misma por 131 votos contra 127, y, por tanto, sin condicionar el voto de la mujer.

Se presenta una proposición incidental del señor Sánchez Guerra para que la pensión de los herederos de Canalejas se reparta entre la viuda y los hijos. Pasa a la correspondiente comisión.

Otra propuesta del señor Del Río para que sigan cobrando los sacerdotes mayores de cincuenta años de edad, es rechazada.

El señor Guerra del Río presenta otra enmienda en defensa de los españoles residentes en África y es desechada.

El señor Alcalá Zamora interviene brevemente para explicar los términos jurídicos de la cuestión, citando varios ejemplos de otras naciones, entre ellas de Inglaterra, cuyo ejemplo colonizador debe ser seguido.

El señor González López se refiere a las leyes complementarias y dice que el Estatuto de Cataluña es una ley complementaria, deben serlo todos los Estatutos.

El presidente de la Cámara interviene para decir que al final de proyecto de Constitución falta la creación de estilo y luego la votación por mayorías.

El señor Jiménez Asúa contesta brevemente a unas intervenciones que ha hecho el señor Blanco acerca de algunos extremos de la Constitución.

A continuación el ministro de Justicia, desde la tribuna de secretarios lee un proyecto de ley de su departamento, que pasa a la comisión correspondiente.

El Presidente levanta la sesión a las nueve menos veinte de la noche para reanudarla mañana a las cuatro de la tarde. — Atlante.

## CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 1.—A las once y media de la mañana se reunieron en Consejo los ministros, en la Presidencia.

La reunión ministerial terminó a las dos y media de la tarde. Los ministros dijeron que, a parte de los asuntos explicados en la nota oficiosa, se habían ocupado de la casa del presidente de la República.

El ministro de Instrucción Pública facilitó la siguiente referencia oficiosa de lo tratado en la reunión:

"Deliberó el Consejo sobre la posible duración de las Cortes Constituyentes y respecto de la presentación de aquellas leyes complementarias que deban ser sometidas a su examen y resolución. Se convino por unanimidad que, respondiendo al compromiso contraído con la convocatoria de las Cortes actuales, se procurará extender a éstas la aprobación de aquellas leyes complementarias consultacionales con la vigencia efectiva y espíritu de la Constitución; pero se resolvió también que el número y carácter de estas leyes correspondiera determinar al Gobierno que se constituya. A las Cortes incumbirá aceptarlas en su integridad, restringirlas o ampliarlas. Estas leyes complementarias constituirán seguramente el programa del primer Gobierno que nombre el presidente de la República.

El Gobierno ha deliberado sobre las reivindicaciones de los ferroviarios, y después de estudiar todas las fórmulas propuestas por la Comisión que hubo de nombrarse en septiembre próximo pasado, se ha llegado a la

conclusión de que sólo es posible arbitrar los medios para mejorar la retribución de los menos remunerados en los caminos de hierro, elevando en un tres por ciento la facturación de mercancías y dejando el Estado a beneficio del personal la cantidad que le corresponde con cargo al seguro ferroviario.

El Gobierno confía fundamentadamente en que las razones aducidas serán consideradas de justicia para justificar la limitación de sus ofrecimientos, ya que, dada la situación actual de los factores que juegan en este problema, no hay modo de forzar las concesiones. El Sindicato Nacional Ferroviario, tan comprensivo y conocedor de las circunstancias efectivas de nuestra economía, apreciará seguramente como fundadas las razones que el Gobierno ha dado, con clara visión de las nobles relaciones que deben mediar entre las organizaciones obreras y el Gobierno de la República.

Presidencia.—Decreto reorganizando los servicios de Turismo. Instrucción Pública.—Decreto de nombramiento de director del Instituto de Segunda Enseñanza, de Gijón, a favor de don José Manuel del Campo y Argüelles.

Decreto de nombramiento de director del Instituto Nacional de segunda enseñanza, de Mahón, a favor de don Antonio Mir y Llambrés.

## Ha fallecido un hermano de "Xenius", el filósofo que en 1920 quería ser diputado sindicalista, y que en 1930 era lacayo de Alfonso Borbón

Madrid, 1.—Noticias recibidas de El Cairo dan cuenta del fallecimiento de don José Enrique d'Ors y Rovira, hermano del ilustre escritor y académico don Eugenio.

El señor d'Ors dirigía en dicha capital el "Comptoir National d'Escompte". Era persona de gran autoridad en materias financieras y trabajó constantemente en favor de la colonia española. El señor d'Ors había fundado la sociedad de beneficencia y presidía el Comité de las escuelas españolas de El Cairo. Estaba condecorado con la Legión de Honor.—Atlante.

## Un apercebimiento de lo que será la próxima mojiganga política

Madrid, 1. — "La Nación" publica una información en la que dice que el día 10 tendrá efecto la elección de presidente de la República.

Se dedicará para ello exclusivamente la sesión de la tarde, haciendo indicaciones los jefes de las minorías a los diputados que acudan a la sesión, pues se tiene el propósito de que la elección, que desde luego recaerá en el señor Alcalá Zamora, sea unánime.

Se verificará la elección por papeleta y votación secreta, precediendo unas palabras del señor Besteiro.

Terminada la votación, el presidente de la Cámara dará cuenta de su resultado y se proclamará el presidente de la República. En la sesión siguiente se dará cuenta del acta y se procederá a la ratificación de ésta.

En la mañana del día 12 los ministros y la mesa del Congreso se trasladarán al domicilio del presidente para notificar a éste el acuerdo de su elección.

En los dos días siguientes se discutirán los últimos detalles del acta de la proclamación, a la que se quiere dar una extraordinaria solemnidad.

Este acto se celebrará el día 15 de diciembre.

El presidente se trasladará a las Cortes, seguido de su escolta militar.

Ante las Cortes prometerá, con el fórmula que se aprueba, observar la Constitución.

Las calles del recorrido serán cubiertas por tropas que luego desfilarán ante el presidente de la República, ante el Gobierno y una representación de la Cámara, el cuerpo diplomático y representaciones que acudirán a la ceremonia.

Tomada posesión de la alta magistratura de la nación, el presidente dará lectura de su mensaje, al que contestará el jefe del Gobierno, señor Azaña.

Acaso en este discurso, el señor Azaña hará la declaración de sus poderes.

El jefe del Gobierno se trasladará a su domicilio después de la ceremonia y parece ser que se designará al señor Azaña para que forme nuevo Gobierno.

En el caso de que el señor Azaña declinase este encargo, se abrirá el período de consultas.

Una vez resuelta la crisis, el primer acto del presidente de la República será firmar el indulto acordado por las Cortes Constituyentes.

En honor del nuevo presidente se organizarán diversos actos.—Atlante.

## LA RACHA

### En Almedralejo la Guardia civil dispara contra el pueblo e hiere a una mujer

Badajoz, 1.—En el pueblo de Almedralejo ha ocurrido una colisión entre la Guardia civil y un grupo de obreros que acotaban una estación en la plaza de la Constitución, a consecuencia, según parece, de haber contratado los patronos algunos obreros que no pertenecen a la localidad. El alcalde hizo varias gestiones para evitar el conflicto, pero no pudo lograrlo. Los obreros salieron a la calle en actitud levantisca. La Guardia civil tuvo que hacer algunos disparos, a consecuencia de los cuales resultó una mujer herida en un muslo y varios contusos.—Atlante.

## EN ZARAGOZA

### Los estudiantes y el gobernador

Zaragoza, 1. — El gobernador ha manifestado a los periodistas que el Consejo Disciplinario de la Universidad castigará a los estudiantes que más se destacaron en las protestas de los días pasados.

Es posible que para depurar dichos hechos llegue de Madrid un consejero de Instrucción pública.

Han sido impuestas multas de 50 pesetas a cada uno de los estudiantes señores Sorolla, Jiménez, Arnaú, Balcells, Esteban, Zaldívar, Cola y Sardaña, firmantes del manifiesto en el que se censuraba al gobernador.

Los citados estudiantes se personaron ante la Policía, declarando que no se hallaban dispuestos a satisfacer la multa, y que, por lo tanto, preferían quedar detenidos. El gobernador, en vista de tal actitud, les ha dejado en libertad para que recapaciten su acto.

Los estudiantes se entrevistaron con el gobernador, sosteniendo con él un violento diálogo. A la salida de la entrevista, los estudiantes requirieron la presencia de un notario para que levantase acta de sus manifestaciones, ya que ellos no quieren asumir la responsabilidad de lo que pueda ocurrir, y desean ir a la cárcel.

El gobernador, después de la entrevista de referencia, mantuvo su punto de vista y dejó en libertad a los escolares, en la creencia de que éstos, tras unos días, se serenarían, depongan su actitud y satisfagan la multa. Los estudiantes se mantienen irreductibles.—Atlante.

## Cuando alguien no quiere aceptar las sugerencias patronales, le meten en la cárcel

Vitoria, 1. — El gobernador mandó detener a tres obreros que dentro del Comité de huelga se imponían para impedir la continuación de las negociaciones para resolver los conflictos sociales pendientes en esta capital.—Atlante.

## Grave accidente

Valladolid, 1.—Circulaban ruinosos en la población de que en el río Pisuerga había ocurrido una sensible desgracia. Por noticias particulares se ha podido averiguar que dos jóvenes estudiantes, muy conocidos en la localidad, llamados Carlos Soto y Leandro Hernández, tenían por costumbre darse en todo tiempo un paseo en barca por el río. Ayer, acompañados de otro amigo, se embarcaron y fueron aguas abajo hasta llegar cerca del sitio conocido por la Pequeña del Palero. Una vez allí, expusieron al amigo que pensaban atravesar en la barca algún sitio, muy peligroso. El amigo no se decidió a acompañarlos y se dejaron en un islote que allí cerca hay. Los otros estudiantes continuaron en la barca para cumplir su propósito. Cuando llegaron al sitio citado, donde la corriente es muy impetuosa y hay varios remolinos, el amigo pudo ver, horrorizado, que la barca quedaba destrozada por la corriente y los dos amigos lanzados al agua. Los vió desaparecer y no pudo hacer otra cosa que demandar auxilio. Hasta el momento no ha sido posible hallarlos.—Atlante.

## Malestar entre los pescadores de San Sebastián

San Sebastián, 1. — Continúa la agitación producida entre los pescadores con motivo de la actitud adoptada por el Sindicato de Pescadores "La Unión", que declara incompatibles en el trabajo a los afiliados a la organización Solidaridad de Obres Vascos, todos los cuales son — en contra de lo que sucede en "La Unión", donde predomina el elemento forastero.

De este pleito se ha hecho una cuestión regional y reina gran excitación en todos los pueblos de la provincia. — Atlante.

Miércoles  
N  
DISM  
Al b  
hemos d  
rios en l  
; Fob  
perdido  
de posee  
Y no s  
su renta  
reconoce  
Por l  
de la p  
sus relv  
la indus  
miento d  
das obre  
oponido  
todas d  
Y es  
España  
por la l  
siempre  
multo las  
Pero  
líces nos  
han emp  
millones  
mucho m  
Zamora  
Nueva  
resantes  
de public  
en lo  
millonari  
había en  
crac fina  
Esta c  
clonada  
hasta ab  
recopilad  
los datos  
Los c  
acuerdo  
en el D  
da, aseg  
lidad se  
estadísti  
podría  
va y má  
en su m  
En los  
sidera el  
uario i  
como m  
millones  
diferida  
1.125.000  
Acc  
Nueva  
americana  
4.421 ton  
tas de C  
un barco  
dad deso  
graves a  
El bar  
las señal  
de varios  
cogieron  
dando el  
Atlante.  
Nueva  
americana  
7.000 ton  
hacia run  
embarras  
arena inn  
El acc  
la espesa  
Dos res  
han cond  
averiado,  
perfectos  
ción.  
Gesto qu  
Lyon, 1  
llidado J  
la cárcel,  
tor y lo h  
la nuca.  
Juliet  
fesando  
en libert  
otra cosa  
lador. —  
Excus  
Nuestro  
lain ha en  
picos de  
guedos, u  
rendos a  
los de E  
Labor t  
sible en  
de las c  
los periód  
chevitas  
Francia y  
ción del  
Hasta  
Ghislain  
Bessau, A  
Corbiers,  
de y Mon  
En cad  
rio numer  
de la con  
Ghislain.  
Estos e

# NOTICIAS Y COMENTARIOS DEL EXTERIOR

## CRONICA INTERNACIONAL

### DISMINUYEN LOS MILLONARIOS EN NORTEAMERICA

Al buscar entre los telegramas un motivo de comentario, nos hemos detenido ante el que nos anuncia la disminución de millonarios en los Estados Unidos.

¡Fobrecitos! Son 23,500 los que, en el espacio de un año, han perdido el derecho a usar el maravilloso adjetivo, a vanagloriarse de poseer más de 25 millones de francos.

Y no todo el mundo se resigna a rebajar un poco las cifras de su renta; no todos los patronos, grandes o pequeños, se deciden a reconocer la realidad o inclinarse ante ella.

Por la competencia, sin cesar, agudizada; por el debilitamiento de la producción y por la mayor cohesión de los obreros al defender sus reivindicaciones, no son los beneficios que hoy se obtienen en la industria tan considerables como los de antaño. Y ese aminoramiento de ganancias quieren los patronos cargarlo sobre las espaldas obreras, negándose a nivelar los salarios con el coste de la vida, oponiéndose a la rebaja de la jornada, obstaculizando las conquistas todas de los trabajadores.

Y es ese el fenómeno que a menudo da a las luchas sociales en España un ambiente de tragedia, pues es en nuestro país donde, por la inconsciencia de las masas obreras, menos oposición había siempre encontrado la avaricia capitalista y donde con menos disimulo las autoridades apoyaron siempre a la burguesía.

Pero eso pesaba en Monarquía. ¡Ya veréis, ciudadanos, qué felices nos hace la República! A todos nos aumentarían el sueldo. Ya han empezado con el presidente de la República, que cobrará dos millones de pesetas. Naturalmente que un peón de albañil ganará mucho menos. Pero, ¿es que no será un consuelo para él que Alcalá Zamora esté tan bien pagado?

### Nueva York, 1. — Según interesantes estadísticas que acaban de publicarse, actualmente existen en los Estados Unidos 23,500 millonarios menos que los que había en 1930 al producirse el crac financiero.

Esta estadística fué confeccionada el pasado año aunque hasta ahora no hayan podido ser recopilados debidamente todos los datos.

Los críticos financieros, de acuerdo con los datos recogidos en el Departamento de Hacienda, aseguran que si en la actualidad se confeccionase una nueva estadística de millonarios, se podría de manifiesto una nueva y más considerable reducción en su número.

En los Estados Unidos se considera oficialmente como millonario a la persona que posee como mínimo un capital de 25 millones de francos o sea que disfruta de una renta de 1.250,000 francos. — Atlante.

### Accidente marítimo

Nueva York, 1. — El vapor americano "Herman Frasch", de 4,421 toneladas, chocó en las costas de Carolina del Sur contra un barco de nombre y nacionalidad desconocidos, resultando con graves averías.

El barco de referencia lanzó las señales de socorro, acudiendo varios guardacostas que recogieron a su tripulación, quedando el buque sin gobierno. — Atlante.

Nueva York, 1. — El vapor americano "American Trade", de 7,000 toneladas de registro, que hacia rumbo a Nueva York, ha embarrancado en un banco de arena inmediato a Dungeness.

El accidente ha sido debido a la espesa niebla reinante. Dos remolcadores de Douvees han conducido a puerto al barco averiado, que sufre serios desperfectos bajo la línea de flotación. — Atlante.

### Gesto que no podemos reprobar

Lyon, 1. — Un individuo apellidado Juillet, recién salido de la cárcel, ha buscado a su delator y lo ha matado de un tiro en la nuca.

Juillet ha sido detenido, confesando que apenas fué puesto en libertad no se preocupó de otra cosa que de matar a su delator. — Atlante.

### Excursión de propaganda de René Ghislaín en Languedoc

Nuestro camarada René Ghislaín ha emprendido, bajo los auspicios de la Federación de Languedoc, una excursión de conferencias sobre los acontecimientos de España.

Labor interesante e indispensable en grado sumo después de las estúpidas sandeces que los periódicos burgueses y bolcheviques han dado a conocer en Francia y, sobre todo, en la región del Mediodía.

Hasta ahora el camarada Ghislaín ha disertado en Béziers, Bessau, Agde, Fleury, Lézignan, Carrières, Montredon, Lapeyrière y Montpellier.

En cada localidad, un auditorio numeroso y atento ha seguido la conferencia del camarada Ghislaín.

Estos actos proseguirán en el

## La situación en Manchuria

### Hay rumores de arreglo pero continúan los bombardeos y los saqueos. — Censura para la Prensa en Mukden. — Briand señala al Japón la necesidad de aceptar lo propuesto por la Sociedad de Naciones

Mukden, 1. — De buena fuente se sabe que el Alto Mando japonés está realizando gestiones para ponerse de acuerdo con el general Ma Chang Shan. El Alto comandante japonés en Tai Tai Kar ha enviado un documento al presidente del Comité civil de la provincia de Hei Lung Kiang pidiendo que interceda cerca del general Ma para que cesen los intentos de entablar batalla que se asegura tiene el citado general chino. — Atlante.

Berlin, 1. — A pesar de las noticias optimistas que llegan de Manchuria y de las buenas disposiciones en que se encuentra el Gobierno japonés, se sabe que en Yung Kow han sido hechos prisioneros 500 soldados del ejército regular chino.

Los chinos, por su parte, han bombardeado la residencia japonesa naval de Peiping.

Un telegrama de Tokio añade que 200 soldados del ejército regular chino han saqueado varias poblaciones en el Norte de Chi-A-Chi.

Informaciones oficiosas de Tien-Tsin anuncian que continúa el fuego entre chinos y japoneses. Los japoneses han intimado a los chinos diciendo que si no cesan inmediatamente las hostilidades, bombardearán la población china. — Atlante.

Londres, 1. — Telegrafían de Mukden, que después de los últimos disturbios registrados reina en Tien Sin un período de calma, a consecuencia de la llegada de nuevas tropas japonesas. — Atlante.

Londres, 1. — Telegrafían de

Tokio que en Mukden se ha implantado una rigurosa censura para la Prensa y para los telegramas expedidos al exterior.

Se cita el caso de que los funcionarios de Telégrafos alteran el texto de determinados despachos dando cuenta de la verdad de la situación. — Atlante.

Paris, 1. — El presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, Mr. Briand, ha dirigido al representante del Japón el siguiente documento: "Tengo el honor de acusarle recibo de su última carta del 28 de noviembre. En esta carta vuecencia me comunica la opinión de su Gobierno por lo que se refiere a la proposición que le transmití el día 28.

No puedo dejar de creer que actualmente existe una mala inteligencia en lo que se refiere al alcance de esta proposición. Esta proposición no constituye en modo alguno, como parece creer ver vucencia, una invitación "a recurrir a la interposición de un tercero", en la diferencia susceptible de arreglo directo entre China y el Japón.

Lo que mis compañeros de Consejo y yo habíamos pensado, son las medidas que se podrían tomar en la difícil situación creada, sobre la cual tanto V. E. como el representante de China han llamado repetidamente mi atención.

Se trataba de medidas de un carácter excepcional, que tenían que ser tomadas rápidamente para evitar en la reacción de Shin-Chow el conflicto entre las fuerzas destacadas allí y para evitar también pérdidas de vidas humanas.

Con este fin, mis colegas y yo estimamos como muy importante que las facilidades mencionadas en mi carta del 26 de noviembre sean concedidas a los representantes enviados al lugar del conflicto por determinadas potencias.

Por otra parte, las medidas excepcionales propuestas pueden ser tomadas, sin perjuicio de proposiciones más amplias que el Gobierno japonés pueda desear hacer presente al Gobierno de China.

Además, me permito recordar a V. E. que en el caso que nos preocupa, es decir, el peligro de un encuentro entre tropas japonesas y chinas en la reacción de Chin-Chow, la proposición china de crear una zona neutral comprendía el envío a dicha zona de tropas de diversas nacionalidades.

Esta proposición, que presentaba varias dificultades de orden práctico, la sustituimos mis colegas y yo por la proposición que deseo recomendar nuevamente a la atención del Gobierno de Tokio.

Sociedad de Naciones. El presidente del Consejo en ejercicio, M. Briand. Paris, 30 de noviembre de 1931. — Atlante.

Londres, 1. — Cámara de los Comunes. — Mr. Simons ha manifestado que el Gobierno tiene gran interés en evitar que sea necesaria la aplicación de sanciones entre los beligerantes de Manchuria. Mr. Simons ha añadido que la Sociedad de Naciones se esfuerza por hallar una fórmula conciliatoria. — Atlante.

### EN ALEMANIA

#### El ministro de la Defensa Nacional combate, con discursos, a los hitlerianos

Berlin, 1. — El ministro de la Defensa Nacional, general Groener, ha pronunciado un importante discurso que ha sido radiado, en el que, entre otras cosas ha dicho: "Cada uno de nosotros, de los buenos alemanes, necesita hoy un robusto optimismo y este optimismo solamente puede nacer de una fe sólida en la actual forma del Estado, o sea la República alemana. Desgraciados de quienes tratar de aniquilar esa fe y esperan reedificar una Alemania nueva sobre las ruinas de la actual. Son utopistas que no saben ver las realidades y que no quieren ver los peligros que encierran sus proyectos.

De todas maneras, la fuerza pública se halla firme en sus puestos, y el Gobierno entero vigila atento toda clase de movimientos antipatrióticos. Nos hallamos dispuestos a abogar inmediatamente cualquier tentativa de violencia."

El discurso del general Groener, pronunciado con gran energía, ha producido inefable efecto a toda la opinión alemana, exceptuando los extremistas de derecha e izquierda. — Atlante.

#### Las derivaciones del incidente búlgaroyugoeslavo

Sofia, 1. — El ministro de Francia cerca del Gobierno búlgaro, señor Gamhon, ha iniciado las gestiones que le han sido ordenadas desde París para dar solución al conflicto búlgaroyugoeslavo, provocado por las manifestaciones hostiles a Belgrado que se desarrollaron ante la embajada de Yugoslavia en la capital búlgara.

El señor Gamhon ha visitado al presidente del Consejo búlgaro, señor Muchanoff, rogándole haga desmentir ciertas informaciones aparecidas en la Prensa búlgara, en las que se aseguraba que Francia apoyaba descaradamente a Yugoslavia en oposición a los intereses de Bulgaria.

La entrevista Gamhon-Muchanoff se ha desarrollado, según se afirma oficiosamente, en términos muy cordiales. — Atlante.

#### La invasión de Córcega por los gendarmes

Ajaccio (Córcega), 1. — Los guardias móviles continúan operando en la llanura y la montaña, tratando de acorralar a los bandados que todavía no han podido ser detenidos.

El bandido ex gendarme Bornea manifestó por escrito a una personalidad de Ajaccio que se le persigue injustamente y que, como sabe que la justicia francesa quiere tener un éxito a su costa enviándole a la guillotina, se ve en la necesidad de defenderse hasta terminar el último cartucho.

Durante un registro practicado por los guardias cerca de Zicavo, en la casa de unos parientes del bandido Bornea, han sido hallados tres fusiles, centenares de cartuchos, una pistola de marca americana y 76 balas. — Atlante.

### EN BILBAO

#### Incidentes entre los obreros y la Guardia civil

Bilbao, 1. — En Alonsoátegui, los guardias emprendieron la persecución de un grupo de obreros que se dieron a la fuga, adentrándose en unos matorrales.

Los guardias les siguieron, haciendo varios disparos al aire, hasta que algunos de los que huían se entregaron, practicándose cuatro detenciones.

Uno de los detenidos era portador de una pistola y varios cargadores.

Al suceso arriba expuesto, añadió la fantasía popular detalles que afortunadamente se han desmentido rotundamente, pues se afirmaba que había varias víctimas. — Atlante.

Bilbao, 1. — Durante los sucesos de ayer y hoy, se han practicado unas cuarenta detenciones.

La Guardia civil y la Policía de las zonas minera y fabril practican constantes cacheos. — Atlante.

Lo que dice uno de los llamados cavernícolas

Bilbao, 1. — El diario "La Tarde" publica esta noche unas declaraciones del señor Gil Robles.

Dijo el señor Gil Robles que se trata de buscar un punto de coincidencia entre las fuerzas derechistas para trabajar dentro de la legalidad e influir en la política nacional.

Su actuación debe ser objetiva, pues los hombres se gastan. Respecto si se había producido una reacción, el señor Gil Robles manifestó que así es en efecto; y sobre todo, cada día que pasa, acuden a las filas derechistas millares de personas.

Preguntado sobre el posible Gobierno, dijo que se irá a una concentración de fuerzas izquierdistas.

Luogo vendrá el partido ra-

### EN EL PERU

#### El general Martínez reta a Sánchez del Cerro

Lima, 1. — Se sabe que de un momento a otro llegará a esta capital por vía aérea, el general Pedro Martínez, quien desea batirse en duelo con el señor Sánchez del Cerro, elegido presidente de la República.

Los padrinos del general Martínez ya han efectuado la acostumbrada visita al señor Sánchez del Cerro, ignorándose la respuesta de éste, como también se desconocen los orígenes de la cuestión. — Atlante.

#### Crimen de un loco

Granada, 1. — Un individuo llamado José Guitemis, que desde hace cinco días se hallaba separado de su esposa y de su hijo, por los malos tratos de que les hacía objeto, se ha presentado en el domicilio de aquéllas y con una navaja barbera ha degollado bárbaramente a su hijo, hiriendo luego gravemente a su esposa Dolores Camero Ruiz y a su suegra.

El criminal ha sido detenido poco después de consumado el asesinato. — Atlante.

#### El Ayuntamiento de El Ferrol pide también un indulto general

El Ferrol, 1. — Este Ayuntamiento, al igual que otros muchos de la región gallega, ha tomado el acuerdo de dirigirse al Gobierno, pidiendo que se decretase un indulto general con motivo de la proclamación del primer presidente de la segunda República española.

San Sebastián, 1. — Esta mañana llegó, procedente de Francia, el director general de Seguridad, señor Galarza, quien por la noche ha continuado su viaje a Madrid.

A mediodía recibió a los periodistas. Habló el señor Galarza de las reformas en el cuerpo de Policía. Dijo que las reformas van incluidas en el presupuesto que está en poder del ministro de la Gobernación.

Tiene el concepto el señor Galarza de que en un régimen democrático es necesaria una Policía eficiente para el cumplimiento de las leyes. Hay que dotar suficientemente al personal y modificar la organización actual. Entiende que deben hacerse dos divisiones grandes: una destinada a investigación criminal y otra a cuestiones sociales. El personal de estas divisiones se acopiaría en tres zonas, que serán: Madrid, Barcelona y Sevilla.

De las plantillas y de las reformas económicas no quiso hablar porque sobre el último debe esperarse a que el proyecto sea probado por el Consejo de ministros.

En cuanto a la reforma del Cuerpo de Seguridad, dijo que así como ahora es mínimo el número de guardias de Asalto, en lo sucesivo será a la inversa. Los servicios que prestan las parejas de Seguridad los prestarán los guardias de Asalto, limitando el servicio a seis horas de jornada.

Añadió que esto traerá como consecuencia un gran aumento de gastos; pero de todas formas hay que llevarlo a cabo.

En Berlín — dijo — hay 12,000 guardias de Asalto, para los cuales hay dos gimnasios nada más. No quieren que los guardias

### Dice Prieto...

Madrid, 1. — Todo el interés de esta semana y de la próxima gira alrededor de la composición del nuevo Gobierno. No pocos comentaristas aseguran que seguirá en el Poder el gabinete Azaña.

Los periodistas no desperdician ocasión para abordar a los ministros y pedirles juicios y noticias sobre el inmediato horizonte de la política.

El señor Prieto fué rodeado esta tarde por los periodistas y el ministro de Hacienda se resistió a pronunciar una sola palabra respecto a esta cuestión. Sin embargo, los periodistas insistieron en sus preguntas y el ministro estudió una respuesta categórica.

Un periodista comentó: — Son interesantes las manifestaciones de los reporteros ante el ministro de Hacienda; pero las de éste son más.

Según las preguntas y el mismo periodista formuló la siguiente: — ¿Seguirá en el Poder el mismo Gobierno?

El ministro hace una mueca, que significa duda.

— ¿Conoce usted el pensamiento de alguien que quiera abandonar la cartera?

— Puede ocurrir — contestó — que se quiera marchar y no le dejen o que se quiera quedar y no le dejen.

— ¿Y el presupuesto? ¿Estará en enero?

— No lo sé, espero que sí.

— ¿Y la ley de Defensa de la República?

Aquí el señor Prieto es más explícito.

— Automáticamente — dice — esa ley debe terminar cuando se apruebe la Constitución. Ahora si las Cortes consideran que puede y debe prolongarse su vigencia esto ya es otra cosa.

### El general Sanjurjo rectifica, en un sentido que las agrava, sus declaraciones

Madrid, 1. — El general Sanjurjo ha hecho a los periodistas una rectificación a las declaraciones que le atribuye el periódico "Excelsior".

Explica por qué concedió a este enviado de "Excelsior" la entrevista, siendo enemigo de todas estas cosas. Dijo que el entrevistador había interpretado bastante bien sus manifestaciones respecto a la actuación de la Guardia civil. En cuanto a esto, dijo: — Como resultado de la entrevista, lo que ha puesto en mis labios respecto a la Guardia civil se acerca mucho a la exactitud. En efecto, yo dije que la Guardia civil conceptuaba como honor el pertenecer a este instituto, que tenía por lema ideal el exacto cumplimiento del deber.

Añadió que para mantener el orden, para hacer cumplir la ley "esperar las órdenes de los gobernantes, la Guardia civil no podía, ni pondría jamás, el más insignificante reparo. Todo eso lo expresó bastante bien el representante de "Excelsior".

— No fué así respecto a mis declaraciones de carácter político, que ha puesto en mis labios. No fui yo, sino el periodista francés, quien habló del pleito religioso y fué en sus labios donde estuvo la pregunta del concepto del fanatismo religioso de determinadas regiones y homajes a España. Yo me limité en este punto a quitar importancia a lo que él creía pleito agudo y trascendental y a expresar mi convicción de que todo se arreglará sin contratiempos graves para la paz moral y material del país. — Atlante.

## POLICIAS

### Galarza hace declaraciones que, si bien no solucionan la miseria del obrero, abren grandes horizontes para todos los delinquentes que quieran hacerse guardias de Asalto. — Se crearán muchos más trabajadores, los cuales, en recompensa, de vez en cuando recibirán las caricias de sus porras

San Sebastián, 1. — Esta mañana llegó, procedente de Francia, el director general de Seguridad, señor Galarza, quien por la noche ha continuado su viaje a Madrid.

A mediodía recibió a los periodistas.

Habló el señor Galarza de las reformas en el cuerpo de Policía. Dijo que las reformas van incluidas en el presupuesto que está en poder del ministro de la Gobernación.

Tiene el concepto el señor Galarza de que en un régimen democrático es necesaria una Policía eficiente para el cumplimiento de las leyes. Hay que dotar suficientemente al personal y modificar la organización actual. Entiende que deben hacerse dos divisiones grandes: una destinada a investigación criminal y otra a cuestiones sociales. El personal de estas divisiones se acopiaría en tres zonas, que serán: Madrid, Barcelona y Sevilla.

De las plantillas y de las reformas económicas no quiso hablar porque sobre el último debe esperarse a que el proyecto sea probado por el Consejo de ministros.

En cuanto a la reforma del Cuerpo de Seguridad, dijo que así como ahora es mínimo el número de guardias de Asalto, en lo sucesivo será a la inversa. Los servicios que prestan las parejas de Seguridad los prestarán los guardias de Asalto, limitando el servicio a seis horas de jornada.

Añadió que esto traerá como consecuencia un gran aumento de gastos; pero de todas formas hay que llevarlo a cabo.

En Berlín — dijo — hay 12,000 guardias de Asalto, para los cuales hay dos gimnasios nada más. No quieren que los guardias

de Asalto sean reclutados únicamente entre los que hayan prestado servicio en el Ejército, sino que se entre sin oposición, pero pasando algún tiempo en la escuela educándose física y culturalmente.

Algunos de los gimnasios que se preve para este cuerpo podría instalarse en Barcelona, pero esto depende del Estatuto. Si como se proyecta quedan en la Generalidad estos servicios, ellos harán lo demás, por que de lo contrario sería gastar el dinero inútilmente.

En la conversación del director de Seguridad con los periodistas estaba presente el gobernador civil.

Se habló del contrabando de San Juan de Luz y el gobernador dijo que los informes los había entregado al director de Seguridad, quien a su vez los entregaría al ministro, para que dictara la resolución oportuna.

Se le preguntó al director de Seguridad si aplicaría la ley de Defensa de la República y contestó: — Desde luego, ése es el criterio del ministro. En cuanto a sanciones las aplicará el ministro.

El gobernador civil concedió importancia al informe que ha remitido al ministro y el director de Seguridad se limitó a intervenir, diciendo: — El día 30 sale un barco para Fernando Póo.

La conversación terminó diciendo el gobernador civil que en este asunto del contrabando había responsabilidades diferentes, que requerirán penas más superficiales. Como la ley de Defensa de la República admite multas pequeñas, algunos de los encartados serán castigados con estas penas. — Atlante.

## ÚLTIMA HORA

### El mitin de Izquierda Catalana suspendido

Anoche no pudo darse el mitin que la Izquierda Catalana tenía anunciado en Pueblo Nuevo. Faltó personal, y el poco que concurrió protestó vivamente de los manejos políticos de esos señores.

Hagamos constar que los protestatarios eran todos obreros avanzados.

### El mitin de anoche en el Clot

Se celebró anoche, en el cine Montaña, del Clot, el mitin organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos.

Hablaron Montserrat, Dolcet y Estany. No lo pudieron hacer Oliver ni Mira, éste por caídas que ignoramos.

Lo avanzado de la hora al hacer estas notas nos impide dar detalles. Mañana los daremos.

# Otra vez la política en quiebra Inglaterra, después de la derrota electoral del partido laborista

El partido laborista fué casi completamente aniquilado en las elecciones pasadas. El número de sus diputados en la Cámara baja no es hoy mayor de lo que era hace veinte años. La Prensa inglesa ha habido de un diluvio refiriéndose al resultado electoral. Pero no ha sido un diluvio. Para el partido laborista fué un terremoto. La tierra se abrió y se tragó a todo el partido. Los diputados laboristas del Parlamento —en total son 52— no existen más que como oposición. De sus jefes no fueron reelegidos más que dos. Distritos que hasta ahora estaban seguros para los laboristas se perdieron, y de gran significación es el hecho de que en centros marcadamente industriales donde el paro es mayor, los electores votaron a los partidos de derecha. Asombra ver la gran mayoría de obreros que ha recibido el partido conservador.

Los políticos laboristas tuvieron dos años y tres meses en sus manos el Gobierno a pesar de la creciente desconfianza en las masas obreras. Frecuentemente invitaron a los miembros laboristas del Gabinete los demás miembros laboristas del Parlamento a mostrar más cohesión, a dimitir y apelar a los electores cuando se tratase de alguna cuestión importante para la clase obrera. Pero no se atrevieron y consintieron que todos los proyectos del partido laborista fueran reducidos a la nada por los conservadores, en la Cámara baja o por los lares en la Cámara alta. Los proyectos de ley caían debajo de la mesa, pero las poltronas ministeriales no se abandonaban. Y al final vino la fatal traición.

Es incesante que ahora protesten los miembros del Gabinete que abandonaron a Mac Donald cuando éste se pasó al campo de sus enemigos de clase y que digan que han sido enemigos del plan económico y del ataque a las cuotas de subsidio del paro. Ya se ha dicho que el Consejo general de los Sindicatos intervino para llevar a la razón a los miembros del Gabinete, y hay que hacer constar que ni uno de los miembros del anterior Gobierno laborista ha sido reelegido. La traición a todos los principios representados por el partido laborista no fué olvidada y la derrota es el pago de la inactividad de dos años y de la clínica de deslealtad de agosto para el desvalido "sin trabajo" descartado del proceso de la producción.

Hay, además, otra causa para la actual derrota de los políticos laboristas. Incesantemente grabaron en la conciencia de los trabajadores que podían confiar a la acción política en la lucha para liberarse de la esclavitud del salario. Desde 1891 han estado los Sindicatos bajo el dominio del partido político, hasta el punto de que hasta hoy los funcionarios de Sindicatos son en su mayor parte también miembros del Parlamento. Dondequiera que el obrero se volviese, siempre estaba encerrado en esta atmósfera política. No oye otra cosa, no se le pide más que confianza en los jefes políticos elegidos por sí mismos. No tienen, pues, por qué quejarse los jefes si la actitud espiritual que fíen cuidadosamente cultivaron se vuelve ahora contra ellos. "Una electoral y nada de huelgas", era el lema que los obreros habían oído siempre, y en esta ocasión se han servido de la urna electoral para dar a un partido conservador una mayoría como jamás la tuvo ningún otro partido.

El partido comunista ha contribuido también a mantener en pie la fe simple en el parlamento, pues ha repetido las mismas frases que se empleaban hace cuarenta años, cuando el partido laborista se hallaba en formación.

Los comunistas se aprovecharon de la traición de los jefes del partido laborista para demostrar la justicia de sus propias ideas. Lo cual no demuestra sino que les falta sentido político como ha demostrado el resultado electoral. De 25 candidatos presentados, ni siquiera 21 recibieron la octava parte de los votos emitidos en los distritos en los que habían presentado candidato. Y de los otros cuatro, si uno tuvo la menor probabilidad de ser elegido. Mientras importen su táctica de Rusia y obren a las órdenes de la III Internacional, no pueden esperar ganar la menor importancia en la política inglesa o en las luchas del obrero inglés por su liberación económica.

El partido laborista está liquidado para mucho tiempo. La composición de la Cámara baja es ahora: conservadores, 471; grupo Mac Donald, 13; liberales

proteccionistas, 27; nacional liberales, 36; total, 547. Oposición: laboristas, 52; liberales librecambistas de Lloyd George, 6; total, 58. De aquí resulta que el partido conservador tiene una segura mayoría sobre todos los demás partidos. El Gobierno es pues un Gobierno conservador, y por lo tanto, proteccionista. Todos los candidatos del partido declararon que eran partidarios del sistema de protección arancelaria, y el partido tiene la suficiente fuerza para acallar toda oposición.

Entretanto, a pesar de la rebaja del subsidio, los parados se han mantenido tranquilos. Con angustia se esperaba el 10 de noviembre, en que iba a hacerse la prueba. El que hasta aquel día hubiese recibido durante 26 semanas subsidio, era borrado de la lista de socorro y quedaba adscrito a las autoridades locales de pauperismo. Esto es una humillación para los "sin trabajo". Miles y miles son borrados del seguro oficial de paro y la Prensa conservadora tendrá ocasión de demostrar con cifras que el paro disminuye. La aceptación de esta ley por la cual millones de obreros se convierten en mendigos y quedan estigmatizados para siempre como proletariado harapiento, es obra del sumo sacerdote de la Humanidad, Ramsay Mac Donald. Este es el primer fruto de la alianza con los tories. El primer resultado de esta victoria de la reacción se verá más tarde. Pero ya puede decirse que en algunos distritos se ha dado a la Policía facultad para leer la ley de revueltas.

Actualmente todo está tranquilo, pero es la tranquilidad que precede a la tormenta. El Consejo general de los Sindicatos no ha hecho hasta ahora nada, pero está a la expectativa. Puede estar satisfecho del desarrollo de los acontecimientos. Como el partido laborista está aniquilado, las próximas luchas se ventilarán en el terreno económico. Ahora tienen los Sindicatos y el Consejo general de los mismos ocasión de rehabilitarse ante los obreros, sacando a los afiliados del lodazal político y llevándolos por el ancho camino de la acción económica directa que es el único para llegar al triunfo.

William Maslwarding  
(Información facilitada por la A. I. T.)

## TRANSPORTE

### Sección Marítima, Subsección Pesca

#### A TODOS LOS PESCADORES DE CATALUÑA Y BALEARES

Compañeros: Atravesamos momentos difíciles; difíciles, aun después de haber sostenido una lucha en la cual hemos dado a comprender a esta Patronal cazurra y solapada que nos es fácil vencerla siempre que queramos, puesto que en nosotros radica la energía que mueve y desplaza sus embarcaciones; que no son ellos los que con su dinero accionan y ponen en movimiento las naves que un día y otro día surcan el Mediterráneo en demanda de un producto que, por triste ironía del destino, va a parar a sus manos torpes y avaras, sino nuestros brazos: fuerza capital que labora y fructifica con pena y quebranto, entre penalidades y peligros, desafiando a la naturaleza entre frías tablas para venir a hallar al final de la jornada la muerte o un triste jornal que no llega a cubrir nuestras más perentorias necesidades, mientras ellos, esta patronal de mentalidad absurda, sin sentido de los hombres ni de sus derechos, y olvidando en su provecho todo signo elemental de humanismo, amontonan en sus arcas el producto de nuestros afanes, arrancado en titánica lucha entre las fragorosas demagogías de la pesca, por profesionales de la rapaña, acostumbrados a vivir del esfuerzo ajeno. Trata de convertir la playa en un feudo arbitrario, en el cual, ellos, como dueños y señores, puedan hacer y deshacer como quisieran los negocios más sucios y violentos, tal como el de los vendedores de pescado, en el que, al fin y al cabo, acabarán tocando el ridículo, puesto que nosotros, por ley y por lógica, podemos cuando queramos tomar cartas en el asunto.

Desde el momento que se declara una gestación, hay derecho para ingresar en el establecimiento paridera comunal; si bien las embarazadas pudientes pagarán la estancia y servicios "proporcionalmente" a la capacidad económica propia o del cónyuge o fecundador declarado en la ficha clínica. Cualquiera que sea la posición y la calidad social, ninguna mujer estará exenta de prestar la solidaridad maternal que le exige la dirección técnica del establecimiento, sin remuneración ninguna. La leche de las mujeres son para los niños, y no es moral traicionarlos en beneficio exclusivo de las clases pudientes. No po-

siguendo en su estudio plan de despojo, y garantizados por el ambiente actual que nos respalda, estos señores infantiles conseros con uso de los artículos firmados en nuestras bases referente al descanso dominical, empezando por coaccionar a las tripulaciones, y nosotros decimos a todos, para que nos oigan y nos entiendan, que si hoy ni mañana podrán arrancar esta mejora conquistada con nuestro propio esfuerzo, y que no es aquí donde nos detenemos, que no es éste el sitio de parada donde nos estamos, sino que llegaremos a la consecución de la jornada de sol a sol, y que después y siempre, si a nuestra dignidad de hombres se la avasalla y pisotea, responderemos gallardamente como respondimos.

Después de esto, toca advertir a nuestros compañeros que empiecen a meditar sobre lo que es y representa la veđa, para que en nuestra próxima asamblea pueda expresarse cada cual su pensamiento, y entre todos expresar una fórmula sobre esta época, en que toda pesca de arrastre debe abstenerse de surcar el mar, para bien y provecho de nuestros hijos.—La Comisión.

ADMINISTRACION:  
Teléfono núm. 32571

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

### El bochornoso espectáculo de los despidos en la casa Danone

El burgués de la casa Danone quiere aumentar el ya crecido ejército de los parados.

Caso verdaderamente indignante por el móvil que le inspira. El gerente de la citada casa, un tal Marquet, dueño de una suntuosa torre enclavada en Horta, rodeada de todas las comodidades, tiene un odio mortal a las reivindicaciones de los trabajadores.

Ahora lanza a la miseria a 50 padres de familia, a los cuales pagaba el irrisorio jornal semanal de 30 pesetas, pareciéndoles hasta excesivo.

Compréndase por ese detalle toda la injusticia de los despidos, puesto que es una maniobra contra el Sindicato ante la eventualidad que este lucha por el aumento de salarios.

Cuental, ese patrono y gerente desalmados, con el concurso de esquirols y autoridades para llevar a cabo sus maquiavélicos planes, pero los obreros organizados en la U. N. T. se levantarán indignados para evitar tan mala vida maniobra.

Se advierte a todos los compañeros organizados para que se

El Sindicato de Obreros Intelectuales y Profesionales Liberales ha organizado un primer ciclo de conferencias, que tendrá lugar en su local social, calle de J. Anselmo Clavé, 25, pral. 2.º a cargo de los siguientes compañeros, que desarrollarán los temas que se indican:

J. Alberola: "Pedagogía del movimiento libertario".

Alberto Cusi: "Cómo organizaremos los recursos naturales de España".

Gabriel Remon: "Organización industrial después del hecho revolucionario".

J. García Oliver: "Posibilidad de una pronta instauración del comunismo libertario".

Juan Petró: "Misión de los intelectuales en el momento presente".

La primera de dichas conferencias la dará el compañero Alberola el próximo sábado, día 5 de diciembre, a las siete y media de la tarde. Oportunamente se irán anunciando las sucesivas.

El Comité

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

### Un ciclo de conferencias organizado por el Sindicato de Intelectuales

El Sindicato de Obreros Intelectuales y Profesionales Liberales ha organizado un primer ciclo de conferencias, que tendrá lugar en su local social, calle de J. Anselmo Clavé, 25, pral. 2.º a cargo de los siguientes compañeros, que desarrollarán los temas que se indican:

J. Alberola: "Pedagogía del movimiento libertario".

Alberto Cusi: "Cómo organizaremos los recursos naturales de España".

Gabriel Remon: "Organización industrial después del hecho revolucionario".

J. García Oliver: "Posibilidad de una pronta instauración del comunismo libertario".

Juan Petró: "Misión de los intelectuales en el momento presente".

La primera de dichas conferencias la dará el compañero Alberola el próximo sábado, día 5 de diciembre, a las siete y media de la tarde. Oportunamente se irán anunciando las sucesivas.

El Comité

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

abstengan de trabajar para esta casa. — La Junta.

### De nuestra colaboración

## El mito de los extremistas y la política de la República

Tiempo ha que tenía la intención de abordar, de frente y analizando del círculo de los periódicos de doctrina, este "pavoroso" asunto de los "extremistas". No es, como es natural, para ellos para quienes pensaba traer este y otros artículos. Los "extremistas", y muchos de los que lanzaron sobre un sector de la C. N. T. esta calificación, lo mismo desde arriba que desde abajo, están en el secreto. No, no escribo ni para los "extremistas" ni para los prohombres de la República y del obrerismo, que calificaron de extremistas a cuantos, no resignados a ver burladas las aspiraciones modestas del pueblo, soslayada la solución de todos los problemas vitales planteados en España — hambre en Andalucía; crisis industrial en Cataluña; problemas de carácter general: religioso, económico, de orden nacional, y en sus relaciones internacionales, en toda la Península — han osado querer llevar a término la revolución abortada en manos de un grupo de republicanos de última hora y del partido que hoy representa, internacionalmente, el último sostén y baluarte de la burguesía: el socialista.

Escribo para esa inmensa masa que compone la opinión pública, para esa opinión dispersa y desorientada a la que se puede, se ha podido engañar y lanzar contra los que representan, precisamente, el instinto popular, las ansias y los anhelos del pueblo, que, aunque no tenga una idealidad determinada, aunque no sepa lo que quiere, "sabe" sus necesidades, su miseria, su indefensión, contempla impotente la merienda de negros que a sus expensas están realizando los que, si no han hecho "una revolución", indubitablemente hicieron "su revolución".

Así, estando en la intriga de muchas cosas, sabiendo la génesis y la causa, el proceso de esta campaña pública, inobediencia llevada a cabo contra los que encarnan la continuidad de la revolución en España, contra los que representan y coordinan las ansias incoherentes del pueblo, este mismo pueblo no será engañado, desviado, lanzado precisamente como en la eterna farsa de todos los tiempos, contra los que luchan por su salud y su liberación integral.

Es preciso esto, para salir al paso de la maniobra indigna que llevan entre manos los que, al ver que en el proletariado español existe una mayoría cuyo espíritu revolucionario no puede domesticarse ni encerrarse dentro del marco de una disciplina de partido borreguil, a estilo socialista, han resuelto esterilizarlo, dividiéndolo, e inutilizar luego a la parte más discol, arrojando sobre ella todas las calumnias.

Y es más preciso aún, vista la crisis de valor moral, de honor y de dignidad, que hay en el propio medio obrero, puesta de manifiesto estos últimos días. Es necesario que acabe esa farsa sangrienta, en la que se juega la vida y la libertad de muchos hombres. Es necesario acabar con ese mito de los extremistas, espantajo pasado ante los timoratos, para acreditar de "razonable" a la República, y pretexo con el cual justificar medidas represivas.

Y es más necesario, desde que la República, al comprobar que el mito no era bastante rotundo, que la acusación no surtía efecto, han cambiado de táctica. Incapacitados, por pobreza mental y por falta de esa arrogancia digna, propia de los obreros, para enfrentarse cara a cara con el enemigo, para batirlos en una lucha noble, de tendencias o de hombres a honores, mal aconsejados quizá por quienes también carecen de esa arrogancia y de esa riqueza moral patrimonio sólo de los hombres rectos, enteros y justos, han recurrido a una lucha infame de encrucijadas, que ha de ser, que será denunciada a España y al mundo.

Es cierto: por el camino emprendido por los hombres de la República, pronto serán caudatos de estracadores y pistoleros cuantos no pertenecían a la Unión General de Trabajadores o cuantos no se resignaron a convertirse a la C. N. T. en un apéndice de la Izquierda Republicana de Cataluña. Por el camino emprendido, gracias a la orientación de las masas, a la división producida en el proletariado consciente y a la falta de valor moral, sin despanes, pero también sin cobardía, que se nota en nuestros medios, la Confederación Nacional del Trabajo será anulada, asesinada moralmente en el buen nombre de sus militantes, desagrada en la

vida y en la libertad de los más activos, de los menos domesticados; la C. N. T., bandera del proletariado rebelde de España, hija de la tradición revolucionaria de España, abonada con el esfuerzo y la sangre de tres generaciones de revolucionarios que han luchado por la emancipación total del proletariado, por la manumisión completa de los oprimidos, por la liberación íntegra del hombre de todos los poderes humanos y divinos, la Confederación Nacional del Trabajo dejará de ser lo que es, lo que era, lo que ha de ser siempre, o morirá traicionadamente asesinada por la espalda.

La República española, que se ha ido alejando cada día más del espíritu humanista, del federalismo amplio de Pío y Margall, de Giner de los Ríos, de Cosío, de cuantos varones austeros e ilustres honraron al republicanismo, para caer en las garras de una socialdemocracia ambiciosa, rapaz, internacionalmente destinada a asumir el Poder como servidora y última barricada del capitalismo; la República española, caída en malas manos, ha inaugurado la más desastrosa de las políticas.

Viciado, además, el ambiente de España, por el hábito de sumisión y de irresponsabilidad de los siete años de Dictadura y por los tres de crímenes gubernamentales que la precedieron; faltando la revolución sangrienta que hubiera removido la pesada atmósfera, agitado las fétidas aguas del lago hispano, los hombres de la República se han aprestado a gobernar como gobernaba Primo de Rivera. Nos faltan sólo las borracheras y los discursos. Aparte esto, los procedimientos son idénticos. Irresponsabilidad absoluta en el Poder, con carta blanca otorgada por una Cámara servil, de mentalidad perruna; irresponsabilidad, arbitrariedad, atropello y abuso de poder en las autoridades subalternas. Abulia, desconcierto en las masas, despertadas bruscamente, como embrutecidas aún, después del desengaño de la República. Inconsciencia criminal, mentalidad de lacayos, baja de las masas, en la intelectualidad, en la Prensa, que se constituye al mejor posterior y que guarda el más miserable silencio ante todas las infamias...

[Panorama pavoroso, que produce inmensa tristeza e indecible angustia! El nos hace sentir la desolación de una soledad total, en medio de una selva erizada de peligros.

Nosotros, los que llevamos en el corazón, en la cabeza y en la sangre un ideal que bebimos en el seno de nuestra madre, que vive en nosotros porque forma parte de nuestra propia vida; nosotros, que en un mundo de farsantes y de arrivistas, de ambiciosos que van todos "a lo suyo", osamos tener exaltación generosa, ser fieles a nosotros mismos, luchar por un gran sueño de libertad y de justicia; nosotros, los que no podemos ser traidores al pueblo, porque nada queremos, porque no ambicionamos nada, o es tan grande, tan impersonal, tan loca nuestra ambición que con nada se contenta; nosotros, "los extremistas", vemos cómo se intenta lanzar contra nosotros a la masa, al pueblo, del mismo modo que lanza la Policía contra el obrero capa la columna vil e interesada: ¡A ese, que es atracador! ¡A ese, que es pistolero!

¡Ah, señores, ese juego no puede continuar! Ese mito de los "extremistas" ha de tener fin. Esa política de la República, que Primo de Rivera no hubiera osado, no puede pasar como muestra de buena fe. Política es el arte de gobernar — o de engañar — a los pueblos. Pero esto es demasiado bajo y demasiado vulgar: es un timo. Y no puede ser.

No será, no; por grande que sea la inconsciencia o la vesania de los unos, la maldad de los otros y la cobardía de todos.

Federica Montseny

### Temas del Congreso de Sanidad

## La declaración obligatoria de la gestación, el registro civil sanitario y las Estaciones eugenésicas

Con arreglo a la clasificación de los grupos sociales, clasificación biocrática, ordenación biogenética, estratificación biológica social, que propusimos en nuestra ponencia de "Organización sanitaria sindical", los grupos de gestantes y niños ocupan el primer lugar como clases sociales protegidas por derecho original, por obligación social progresiva.

Para cumplimiento de esta obligación social y satisfacción pública de ese derecho primario de la nueva vida, se propusieron las Estaciones eugenésicas que describimos en líneas generales en nuestro artículo anterior.

Es natural que comencemos a organizar esas "estaciones" de acuerdo con la clasificación adoptada en parte y con las funciones que han de llenar socialmente. Para la protección perfecta del niño ha de comenzarse por la de su nido.

La declaración de la gestación obligatoria responde a este postulado. Para nada nos interesan los detalles alrededor de la gestación, sino la gestación en sí para dirigirla a buen término dentro de las posibilidades humanas y los conocimientos de la ciencia al día.

Todo médico, todo sanitario, todo militante debe declarar en la oficina correspondiente la gestación por él concebida. Desde este momento la matriz gestante está bajo el control y la protección de los servicios sanitales.

Una ficha señalará hasta el momento del "fuera de cuenta" el curso del embarazo (análisis semanal, quincenal o mensual de la orina, mediciones pelvicas sucesivas, posición fetal en épocas diversas, etc., etc., lo más interesante fisiopatológico).

Toda mujer embarazada, cualquiera que sea su clase y su posición social, debe dar a luz en una Estación eugenésica, en la "vitapolis" correspondiente.

Ningún médico, practicante o comadrona, están autorizados para asistir a una parturienta fuera del establecimiento apropiado.

Como las Estaciones eugenésicas no son establecimientos benéficos, sino nacionales, sanitarios, a ellas han de acudir todas las mujeres, porque de ellas lo interesante es lo que llevan dentro de su útero y para los efectos sanitarios es al "feto" inmovinado, inclassificado, al que debemos de atender sin prejuicio.

La ficha de gestación servirá para apartar a los infectados de las normales, para que todos los servicios estén dispuestos para ellas de una forma adecuada y común, desde el cuarto de parir hasta la asistencia del puerperio.

Desde el momento que se declara una gestación, hay derecho para ingresar en el establecimiento paridera comunal; si bien las embarazadas pudientes pagarán la estancia y servicios "proporcionalmente" a la capacidad económica propia o del cónyuge o fecundador declarado en la ficha clínica. Cualquiera que sea la posición y la calidad social, ninguna mujer estará exenta de prestar la solidaridad maternal que le exige la dirección técnica del establecimiento, sin remuneración ninguna. La leche de las mujeres son para los niños, y no es moral traicionarlos en beneficio exclusivo de las clases pudientes. No po-

drá criarse mercenariamente a los niños. Cuidado una madre pierda a su hijo lactante; está obligada a la permanencia en el establecimiento como reserva para los casos contrarios de su peritación o de pérdida de la madre por el lactante.

En el momento del parto, los asistentes tienen delegación de la fe pública para la certificación del recién nacido con sus características de hora, día, peso, diámetros, fotografía y número en la serie del establecimiento. Los nombres y apellidos que quieren concederse al nuevo ser, estarán siempre a salvo por los testigos presenciales, de respetar el mejor derecho de cambiarlos el ciudadano, cuando llegue a su mayor edad, si así lo desea.

Lo mismo que odiamos el bautismo por la declaración apriorística de una doctrina, rechazamos la tiranía consuetudinaria del apellido, la imposibilidad de rechazarlo cuando nos molesta, la incapacidad de sustracción a los poderes mágicos de los apellidos...

Así concebimos el registro civil sanitario; libertador de las generaciones futuras, que serán por sí mismas y no por los ancestrales que les dediquen todas las taras o todos los privilegios de un "mote" clasificador; tan distinto de interpretar según los momentos y según las circunstancias.

Cuando tengamos uso de razón, uso de derechos sociales y ciudadanos, cuando hayamos tenido el desarrollo preciso en nuestra organización humana, tendremos derecho a clasificarnos con nombres y apellidos en el censo de la producción; nunca antes de haber producido, puesto que el hombre es hijo de sus obras y el apellido de las obras, el más legítimamente nuestro.

Hemos de continuar próximamente con otro tema.

Como algo original salido de las ponencias discutidas en el primer Congreso Nacional de Sindicatos Unicos de Sanidad está la organización fundamental sanitaria de las Estaciones eugenésicas.

¿Qué son las Estaciones eugenésicas?

Son establecimientos comarcales o distritales de antropocultura.

Son parideras comunales; viveros de hombres para la primera luz de felicidad común; antiteles de las instituciones necropolitanas, de los cementerios que llegan a ser obsesión municipal, social, ciudadana y sanitaria...

¿Para qué sirven?

¿Sirven para tener el registro civil sanitario. Sirven para encender a la vida y a las condiciones en que llega la vida el máximo de preocupación social. Sirven, como consecuencia, para identificar a todos los hombres, y para que todos los hombres puedan ser identificados sin lugar a duda. Serán la elucsa humana que considerará de la misma familia a todos los hombres; para protegerlos contra los daños de los agentes exteriores e interiores. Suprimirán los orfanatos de la vejez, las escuelas profesionales de la vejez, los hospicios eruditos, las casas de maternidad humanitarias, los delitos creados por la organización capitalista, y

Continuaremos, pues tratando de este asunto "Declaración obligatoria de la gestación y registro civil sanitario".

Augusto M. Alcedo

Continuaremos, pues tratando de este asunto "Declaración obligatoria de la gestación y registro civil sanitario".

Continuaremos, pues tratando de este asunto "Declaración obligatoria de la gestación y registro civil sanitario".

Continuaremos, pues tratando de este asunto "Declaración obligatoria de la gestación y registro civil sanitario".

### De nuestra colaboración

## El mito de los extremistas y la política de la República

Tiempo ha que tenía la intención de abordar, de frente y analizando del círculo de los periódicos de doctrina, este "pavoroso" asunto de los "extremistas". No es, como es natural, para ellos para quienes pensaba traer este y otros artículos. Los "extremistas", y muchos de los que lanzaron sobre un sector de la C. N. T. esta calificación, lo mismo desde arriba que desde abajo, están en el secreto. No, no escribo ni para los "extremistas" ni para los prohombres de la República y del obrerismo, que calificaron de extremistas a cuantos, no resignados a ver burladas las aspiraciones modestas del pueblo, soslayada la solución de todos los problemas vitales planteados en España — hambre en Andalucía; crisis industrial en Cataluña; problemas de carácter general: religioso, económico, de orden nacional, y en sus relaciones internacionales, en toda la Península — han osado querer llevar a término la revolución abortada en manos de un grupo de republicanos de última hora y del partido que hoy representa, internacionalmente, el último sostén y baluarte de la burguesía: el socialista.

Escribo para esa inmensa masa que compone la opinión pública, para esa opinión dispersa y desorientada a la que se puede, se ha podido engañar y lanzar contra los que representan, precisamente, el instinto popular, las ansias y los anhelos del pueblo, que, aunque no tenga una idealidad determinada, aunque no sepa lo que quiere, "sabe" sus necesidades, su miseria, su indefensión, contempla impotente la merienda de negros que a sus expensas están realizando los que, si no han hecho "una revolución", indubitablemente hicieron "su revolución".

Así, estando en la intriga de muchas cosas, sabiendo la génesis y la causa, el proceso de esta campaña pública, inobediencia llevada a cabo contra los que encarnan la continuidad de la revolución en España, contra los que representan y coordinan las ansias incoherentes del pueblo, este mismo pueblo no será engañado, desviado, lanzado precisamente como en la eterna farsa de todos los tiempos, contra los que luchan por su salud y su liberación integral.

Es preciso esto, para salir al paso de la maniobra indigna que llevan entre manos los que, al ver que en el proletariado español existe una mayoría cuyo espíritu revolucionario no puede domesticarse ni encerrarse dentro del marco de una disciplina de partido borreguil, a estilo socialista, han resuelto esterilizarlo, dividiéndolo, e inutilizar luego a la parte más discol, arrojando sobre ella todas las calumnias.

Y es más preciso aún, vista la crisis de valor moral, de honor y de dignidad, que hay en el propio medio obrero, puesta de manifiesto estos últimos días. Es necesario que acabe esa farsa sangrienta, en la que se juega la vida y la libertad de muchos hombres. Es necesario acabar con ese mito de los extremistas, espantajo pasado ante los timoratos, para acreditar de "razonable" a la República, y pretexo con el cual justificar medidas represivas.

Y es más

INFORMACION REGIONAL

Solivella

El sábado por la noche tuvo lugar en Solivella, provincia de Tarragona, el anunciado mitin de afirmación laicista y antidogmática, organizado con carácter comarcal por los elementos progresivos de aquella población...

sistema monetario en el régimen futuro, no lo damos a la publicidad porque, tal y como viene, nos parece más propio de una conversación amistosa con el compañero Tomás, si que transcribiera a estas columnas.

Canet de Mar

Este pueblo no debía ser una excepción en los desastres que comete el gobernador civil de la provincia. Organizado por el Sindicato Unico de Trabajadores de esta localidad, el domingo, día 28 de noviembre, debía celebrarse un festival pro presos...

Sabadell

El Ateneo "Idea y Cultura" ha organizado una conferencia a cargo del camarada Braulio, sobre "La ficción parlamentaria". Será dada en la Fraternidad Republicana Radical, hoy, a las nueve y media de la noche.

Cornellá de Llobregat

Hace poco fué formado por la gran burguesía una Patronato Obrero, estilo U. G. T. Esa sociedad al decir de los fundadores venia a sembrar la semilla de la moralización...

Manresa

El fabricante de calzado de Manresa Luis Cortés, dijo al gobernador de la provincia que iba a cerrar la fábrica, debido a la crisis de trabajo. Para que se vea la doblez de este patrono, hemos de decir que a los obreros no manifestó jamás que cerraría porque no podía combatir en el mercado con los fabricantes similares...

A LOS TRANVIARIOS

Compañeros: Es de lamentar que ocurra lo que está ocurriendo desde que tenemos una unión, una fuerza, un Sindicato y una Confederación Nacional del Trabajo, que es el arma poderosa de los trabajadores frente al capitalista.

cientos que por su gravedad sea necesaria la intervención de la misma. No comprendéis que si se desconocen las causas y los hechos, la defensa no puede dar el resultado apetecido. Una de dos: O reconocemos la personalidad y la labor sindical de la Sección, o creemos que con sólo pagar la cuota mensual está todo solventado...

EN EL ATENEO DE CULTURA DE LA BARCELONETA

El sábado, 28 de noviembre, tuvo lugar en este Ateneo la conferencia anunciada del compañero Vicente Pérez. Sin apartarse del tema anunciado: "Situación del obrero en la U. R. S. S.", y haciendo primeramente la salvedad de no atribuirle la posesión de la verdad, dijo que sólo venia a cumplir el compromiso contractual antes de salir de Rusia: decir a las masas productoras la verdad de lo que allí pasa...

Por nuestros presos

La propaganda por el dibujo es la que más profundamente penetra en las imaginaciones. Convencido de su eficacia, uno de nuestros camaradas ha estigmatizado con la misma la infame ley de fugas, practicada aún no hace mucho en Sevilla, el drama ocurrido delante de Jefatura Superior de Policía, de Barcelona, y las cárceles fotográficas en donde giran tantos obreros por que así les place a tiranuelos de nuevo cuño.

REDACCION: Teléfono 32572

1909-1931

EL PROCESO FERRER

REVISION!

XVIII

En el transcurso de mis anteriores crónicas he estudiado con prolijidad necesaria, hasta el desmenuscamiento, el contenido de las pruebas que se adjugaron contra Francisco Ferrer, referentes a su intervención directa o indirecta en los sucesos que se desarrollaron durante la semana calificada de trágica. Y ya hemos visto cuán endeble, deficientes y sospechosos resultan examinadas con un criterio de estricta imparcialidad.

usando un grupo frente al Liceo, en las Ramblas. No se puede negar que la iniciación de la prueba es de gran originalidad, ya que no puede concebirse, es lógico e increíble, que el juez Valerio Raso, de "motu proprio", sin que nadie se lo indicara por anticipado, y tal extremo no se necesita en la diligencia que acabo de transcribir, adquiriera el día 25 de septiembre un ejemplar atrasado del periódico "El Siglo Futuro", nada menos que del día 6 de agosto, un mes y medio antes, y precisamente el ejemplar que publicaba tal noticia. Estas son las primeras extrañas coincidencias de las que en folios 10 se encuentra explicación verosímil. Después se cita a Coldeforns, el cual comparece y dice: "Que el martes día 27, SI MAL NO RECUERDA, entre siete y media y ocho y media de la noche, vió un grupo en las Ramblas, frente al Liceo, capitaneado por AL PARECER por un sujeto que al declarante LE PARECIO autísimo ser Francisco Ferrer Guardia, al que no conoce personalmente. Y SI POR FOTOGRAFIA, y teniendo el convencimiento de que realmente PUDIERA SERLO, por oírlo decir a los que transitaban por aquel sitio, cuyo grupo vió que se dirigía hacia la calle del Hospital."

El primer que conviene desvirtuar en relación con este testigo, es la afirmación que el auditor general hizo en su dictamen al decir de Coldeforns que, "ha sido el único habitante de Barcelona que, librándose de la incalificable cobardía social que aquí impera, se ha presentado a declarar." Esto es falso, completamente falso, y en los folios del sumario está patente e irrefutable la prueba de esta falsedad, contenida en la diligencia que paso a transcribir, la cual dice: "En Barcelona, a 25 de septiembre de 1909, averiguado que el correspondiente de "El Siglo Futuro" en esta capital es don Francisco Paula Coldeforns, que tiene su domicilio en la calle Baja de San Pedro, núm. 11, dispuso el señor juez que se le citara para que el día de mañana, domingo, comparezca a las diez en este Juzgado con el fin de prestar declaración."

Esta es la verdad. Y esta es la demostración de que nada menos que todo un auditor general menta desverazamente y a sabiendas en su dictamen. El origen de la diligencia, la base que podríamos llamar fundamental, no aparece en folios lo suficientemente clara, atenuando en ella, tanto en su principio como durante su desarrollo, aquellas coincidencias extrañas y aquellas circunstancias de excepción y de sospecha que forman el rasgo más destacado de las actuaciones judiciales de este determinado carácter. He aquí el origen singular de esta diligencia que puede considerarse decisiva en la marcha que tomó el sumario contra Francisco Ferrer. La diligencia primera dice: "En Barcelona, a 25 de septiembre de 1909, el señor juez instructor adquirió un ejemplar del diario "El Siglo Futuro", de Madrid, que inserta una noticia del correspondiente de esta ciudad expresando haber visto a Ferrer capitaneando un grupo cuyo ejemplar dispuso se leiese a continuación."

A renglón seguido otra diligencia que expresa: "Número 610 de "El Siglo Futuro", correspondiente al lunes 9 de agosto de 1909, en cuya página segunda, columna segunda, se inserta, entre otros, el siguiente suelto, firmado por el correspondiente, en Barcelona a 7 de agosto de 1908, y bajo el epígrafe general "Datos para la Historia": "Durante la semana se vió varias veces por la calle a Ferrer, el director de la Escuela Moderna, y una vez le vi capita-

Preguntado si puede citar personas que además del declarante le hubieran visto, así como él sabe que aquel grupo cometiera algún desmán, dijo: Que ha oído decir que también vieron a Ferrer un tal Fábrega, cuyo nombre no recuerda, ingeniero, que tiene su domicilio en la calle de Balmes, núm. 8, piso tercero, y que ignora lo que pudiera hacer el grupo en que vió a Ferrer."

Preguntado si el declarante reconocería a Francisco Ferrer Guardia que capitaneaba el grupo a que ha hecho mérito, etc., "que le parece que le reconocería."

El simple hecho de estos términos tan dubitativos invalida la declaración de aquel testigo de cargo, ya que en ella no se afirma ni se niega nada, definiéndose tan sólo abierta la válvula de todas las insidias. Eduardo Borrás

Aviso a los taxistas

Se ruega a todos los compañeros taxistas se abstengan de cargar ningún producto de la casa Dapone, del depósito que tiene en la calle de Floridablanca, 140, con el supuesto nombre de S. A. Repartos a Domicilio, para burlar a nuestra organización y echar abajo el conflicto que tiene con sus obreros.—La Junta de la Sección Lecheros.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES
Teatre Catala Romea
Teatro Goya
COMPANIA VILA-DAVI
COMPANIA DRAMATICA
MARGARITA XIRGU
Gran Teatre Espanyol
JOSEP SANTPERE
EL GALLINER
TEATRO VICTORIA
COMPANIA LIRICA TITULAR
CINE RAMBLAS
TEATRO NUEVO
EMILIO VENDRELL
Gacetillas
TEATRO OLYMPIA
CIRCO ECUESTRE
MONUMENTAL CINE
ROYAL y WALKYRIA
RAY VENTUR and his collegies
TEATRO COMICO
LAS LEANDRAS
LOS PASTILLAS WANKY

Los Teatros

VICTORIA
La empresa de este popular teatro a confeccionado para el próximo jueves un selecto verum en el que tomarán parte Pablo Gorgé y Vicente Simón, formando el cartel el siguiente programa:

1. Los Claveles, creación del tenor del día, Vicente Simón, y la reposición de la zarzuela "La casta Susana", por Pablo Gorgé y Lola Rosal. Continúa siendo el tema de actualidad el éxito de la obra "El Renegado", en la que en cada representación se añazan un éxito más a los muchos que tiene apuntados la empresa del Teatro Victoria, ya que justifica la "reclama" que hace lo sus obras.

GRAN CLINICA DE SAN PABLO
Escrituras: de 11 a 1 y de 5 a 8
Medic. gener.: de 11 a 1 y de 5 a 8
Cirugía y piel: de 7 a 12
Urología y ginec.: de 11 a 1 y de 5 a 8
Ginec. y obst.: de 11 a 1 y de 5 a 8
CUSTAN SOLO UNA PESETA
SAN PABLO, NUM. 11

Gacetillas

Se avisa al público en general y especialmente a los simpatizantes del naturismo que el domingo próximo, día 3 de diciembre, se efectuará un banquete vegetariano en el Hotel Metropolitan de la Avenida del Tibidabo.

Para suscribirse: casa Síntes, Ronda de la Universidad, número 4; Rambla de la Flores, número 37, 2.ª; Escuela "Pentalfa", calle Asoy, núm. 2.

Mañana publicaremos una relación de las cantidades recibidas en la Sección Aceites y Jabones del Sindicato Unico de Productos Químicos, para los compañeros que han quedado despedidos por represalias de la Patronal.

80 MILLONES DE PESETAS regalan a sus clientes, en participaciones del Sorteo de Navidad, LA CASA DE LOS SALDOS, Escudellers, 84.

Hoy, miércoles, el compañero Estany dará una conferencia en Vilasar de Mar, sobre temas sindicales. Mañana, jueves, día 3, el mismo compañero dará otra conferencia, inaugural del Grupo Cultura de Premiá de Mar.

El Sindicato de Matronas de Cataluña publica una gacetilla haciendo afirmaciones que el Colegio Oficial de Matronas de Barcelona y su provincia no puede pasar sin protesta. El Colegio nada tiene que ver con el expresado Sindicato, no ha intervenido para nada en los acuerdos que se dan por tomados, es más, si concurre a la Junta Directiva a la asamblea, fue por la forma en que le había la citación y para protestar de la actuación del Sindicato completamente de oposición y descredito para la actuación del Colegio, no consentiéndosele hacer uso de la palabra para defensa de su actuación a tal Junta Directiva.

Los Teatros

VICTORIA
La empresa de este popular teatro a confeccionado para el próximo jueves un selecto verum en el que tomarán parte Pablo Gorgé y Vicente Simón, formando el cartel el siguiente programa:

1. Los Claveles, creación del tenor del día, Vicente Simón, y la reposición de la zarzuela "La casta Susana", por Pablo Gorgé y Lola Rosal. Continúa siendo el tema de actualidad el éxito de la obra "El Renegado", en la que en cada representación se añazan un éxito más a los muchos que tiene apuntados la empresa del Teatro Victoria, ya que justifica la "reclama" que hace lo sus obras.

GRAN CLINICA DE SAN PABLO
Escrituras: de 11 a 1 y de 5 a 8
Medic. gener.: de 11 a 1 y de 5 a 8
Cirugía y piel: de 7 a 12
Urología y ginec.: de 11 a 1 y de 5 a 8
Ginec. y obst.: de 11 a 1 y de 5 a 8
CUSTAN SOLO UNA PESETA
SAN PABLO, NUM. 11

Gacetillas

Se avisa al público en general y especialmente a los simpatizantes del naturismo que el domingo próximo, día 3 de diciembre, se efectuará un banquete vegetariano en el Hotel Metropolitan de la Avenida del Tibidabo.

Para suscribirse: casa Síntes, Ronda de la Universidad, número 4; Rambla de la Flores, número 37, 2.ª; Escuela "Pentalfa", calle Asoy, núm. 2.

Mañana publicaremos una relación de las cantidades recibidas en la Sección Aceites y Jabones del Sindicato Unico de Productos Químicos, para los compañeros que han quedado despedidos por represalias de la Patronal.

80 MILLONES DE PESETAS regalan a sus clientes, en participaciones del Sorteo de Navidad, LA CASA DE LOS SALDOS, Escudellers, 84.

Hoy, miércoles, el compañero Estany dará una conferencia en Vilasar de Mar, sobre temas sindicales. Mañana, jueves, día 3, el mismo compañero dará otra conferencia, inaugural del Grupo Cultura de Premiá de Mar.

El Sindicato de Matronas de Cataluña publica una gacetilla haciendo afirmaciones que el Colegio Oficial de Matronas de Barcelona y su provincia no puede pasar sin protesta. El Colegio nada tiene que ver con el expresado Sindicato, no ha intervenido para nada en los acuerdos que se dan por tomados, es más, si concurre a la Junta Directiva a la asamblea, fue por la forma en que le había la citación y para protestar de la actuación del Sindicato completamente de oposición y descredito para la actuación del Colegio, no consentiéndosele hacer uso de la palabra para defensa de su actuación a tal Junta Directiva.

TEATRO TALIA

Compañía de ANITA TORMO
Hoy, tarde, NO HAY FUNCION. Noche, a las diez y cuarto. La enorme creación de esta Compañía. Grandioso éxito de
EL PROCESO FERRER
drama histórico, en cuatro actos, de E. BORRÁS. Mañana, jueves, tarde, a las cinco: LOS CUATRO CAMINOS. Noche, a las diez y cuarto, y todas las noches. La obra del año
EL PROCESO FERRER

Teatro POLIORAMA

Cia. MARIA LUISA RODRIGUEZ
Hoy, tarde, a las cinco y cuarto: MARY. LA INSOFORTABLE. Noche, a las diez y cuarto: LA SESO-RITA CHARLESTON

Frontón Novedades

Hoy, tarde, a las cuatro y cuartos Debut de Arnedillo menor, ARNE-DILLO (menor) y MARGOLINA contra ELOLA I y OROZQUINA. Noche, a las diez y cuarto. Debut de Irigoyen L. IRIGUYEN I y UGAETE-CRICA contra JUANISTI I y CALA-LIS II. Detalles por cartelas

CINE RAMBLAS

(Antes Príncipe Alfonso)
Rambal Centro, 38 y 38 - Tel. 3078
SESION CONTINUA
COMICA, muda: NATURAL, sonora: CUIDADO, DOCTOR, dialogada en español: LAS LUCES DEL BROADWAY, sonora, por DOROTHY REVEL y PAPA, SOLTERON, supercomedia sonora, por MARION DAWIES y RHALP FORBES
Mañana, jueves: INSPIRACION; la primera película hablada totalmente por la bellísima GRETA GARBO

Triunfo-Marina-Cine Nuevo

PROGRAMA PARA HOY
TRIUNFO Y MARINA
CASI CABALLEROS, sonora; DINAMITA, sonora; NOTICARIO FOX y EL VENGADOR
NUEVO
CITA TRAGICA, sonora; VAGAMUNDO EN EUROPA; LA BELLA DE BALTIMORE y PAPA ARRIBA Y PARA ATRAS

Teatro APOLO

Compañía de zarzuela y ópera de EMILIO VENDRELL
Hoy, tarde, a las cuatro y media. Precios increíbles. Butacas y circulares UNA peseta. Asientos 0.75. General, 0.50. EL BARQUILLERO, EL DUO DE LA AFRICANA y LA OMBRA DE KARAO. Noche, a las diez: Butacas a 3 pesetas. EL DUO DE LA AFRICANA, LOS DE ARAGON, por MATEO GUITART y LA CORTE DE KARAO. Mañana, jueves, noche. Estreno en España de la zarzuela, en dos actos, de VICTOR MORA: música de los maestros ORTIE y PALOS, LOS HIJOS DE MOURMIRA. Protagonista: El eminente actor EMILIO VENDRELL. Al estreno asistirán sus autores. La orquesta está dirigida por el maestro ORTIE DE SARATE. Desordenado nuevo. Se despachó en 2.ª y en los Centros de Localidades

Teatro OLYMPIA

CIRCO ECUESTRE
Hoy, miércoles, noche, a las diez y cuarto. GRANDIOSO EXITO de MISS VENTUR, LOS 6 WILKES, TROUPE CHEERWAYS, LOS 7 ORNELSON, LOS 4 ALGOSOL, ORIGINAL, KURAU, KOSARREN, ANDRES RANCI, TRIO ZACCHINI, THE 4 HUNGAROS, CONTINI. Intermedios por los augustos. Mañana, jueves, MATINEE INFANTIL. Dos nuevos obsequios a todos los niños que concurren al espectáculo. Viernes, noche, y sábado, tarde. La mejor orquesta de jazz

MONUMENTAL CINE

Continúa desde las 3.45 de la tarde EL PROCESO DE MARY DUGAN, hablada en español, por JOSE CRESPO, RAMON FERREDA y MARIA LADRO DE CUEVAS (4.15, 6.30 tarde y 10.45 noche)

ROYAL y WALKYRIA

Continúa desde las 3.45 de la tarde JOVENES REGADERAS, por THOMAS NEIGHAN (4.15, 7.30 tarde y 10.30 noche)

BOHEMIA - DIANA

Continúa desde las 3.45 de la tarde EN CADA FUERTO UN AMOR, hablada en español (4.15, 7.15 tarde y 10.30 noche)

PADRO Y ARGENTINA

Continúa desde las 3.45 de la tarde EL BEBER DE GALLAR, EL VALLE DE LOS GUANAZOS, por MILLTON SILL; CUIDADO DE PATRISIA, por ALICE WHITE, y CORTICA

LOS PASTILLAS WANKY
Pres. 1 la caja en todas las farmacias

Casa Provincial de Caridad
SERVICIO PUBLICO DE POMPAS FUNEBRES
Dirección y Oficinas: Edificio de la Casa Provincial de Caridad
Torres Amat, 8. Teléfonos 16524 - 16526 - 16226
SUBCENTRALES: Calle del Clot, 80. Tel. 50481
Calle de la Cruz Cubierta, 91. Tel. 33761
SUCURSALES: Calle de San Andrés, 221. Tel. 51031
Plaza del Centro, 4. Tel. 33471
Paseo del Triunfo, 17. Tel. 62018
Calle de Barria, 73. Tel. 73683
Real, 110. Tel. 73683
HOSPITALET: Central: Laureano Miró, 80. Tel. 53 - 61.
Sucursales: P1 y Margall, 103. Tel. 81226
Progreso, 58. Tel. 81227
SANTA COLOMA DE GRAMANET: Anselmo Clavé, 13

Barcelona, en sus... Ptas. 3000
Previsión... trimestre 700
América, Portugal, Filipinas, Id. 800
Países de la Unión Postal... Id. 1000
Demás países... trimestre 2000

Número suelto: 10 céntimos

Año II - Epoca IV

Solidaridad Obrera

A I T

Barcelona miércoles, 2 diciembre 1931

Consejo de Ciento, 239, pral., 1.
Teléfono número 32572

ADMINISTRACION Y TALLERES:

Consejo de Ciento, 241, bajas
Teléfono número 32571

Número 322

POR LOS PRESOS

CLAMOR FEMENINO

Los innumerables encarcelamientos, son ya por la forma con que se llevan a cabo, un desprecio público, una vergüenza ciudadana y una injusticia que clama contra la autoridad y el régimen.

Se priva a todo aquel que siente y expone su derecho, no ya a seres inocentes, huelguista o asistente a una asamblea; al pueblo que no cree en la República instaurada, sino la que concibe.

Se le niega al preso ser conducido al hospital, se le detiene primero y permanece tiempos y tiempos sin prestar declaración y en vano exige una causa. Se siguen procesos de la Dictadura.

Las galeras romanas han perdido ese aspecto salvaje que ceaba de indignación, y sus esclavos han dejado de ser el hombre de otra época para verse producido en un régimen. Por tener las cárceles repletas y "provisionalmente" ha estado en el puerto de Barcelona el "Antonio López", transformado en una prisión flotante.

Y como que sin aludir para nada las infamias de la Dictadura, esa Dictadura bajo cuya acusación han subido todos los inoportunos políticos, tomándola como un medio de ensalzar sus virtudes y acreditar sus promesas; y como tema para entretener la hora o dos horas de discurso público; como si nos interesara la historia pasada más que la presente. Me refiero únicamente a los presos de la República que han ingresado después

de aquella única noche que el pueblo se sintió soberano y abrió de par en par las puertas de las celdas y las del corazón a sus hermanos. No supo dejar al criminal ni al pervertido. Se había satisfecho su ideal. Se abrió la vida; ya no existían presos!

Alguna firma de mujer ha dicho: hace falta un clamor femenino. Por temperante, por el instinto que llevamos en sí de madres, el asunto de los presos nos pertenece.

¡Un grito femenino! Una protesta es más enérgica que un estudio.

Pero hasta aquí, por una debilidad de sentimiento propio en el sexo, nos habíamos creído que todas las mujeres de España nos halláramos representadas. Hoy, al darnos cuenta de este engaño acudimos a un llamamiento femenino.

Más, por lo visto Victoria Kent no es ni femenina, ni ve, ni oye, ni siente, ni piensa.

En nuestra fantasía, como en sueños imaginábamos que, en medio de tanto charlatán hambriento, teníamos a una Concepción Arenal.

Quitar a un hombre la libertad es moralmente asesinarlo en nombre de la ley; ultrajarlo, escarnecerlo, hacer mofa de la pureza de su pensamiento, negando su nombre al tratarlo como un animal.

Y hora es ya de que las mujeres nos consideremos pueblo en los aspectos sociales. ¡La protesta, pues, queda en pie!

Manolita Gutiérrez

tan más que a la muerte. Por consiguiente, pronto quedarán como hierba seca.

Hay necesidad, pues de cambiar de rumbo porque el bien y la felicidad sólo reside en la vida altruista. Hay que romper filas para que los pueblos se acostumbren a andar por su propio impulso, tomándose cada individuo—con arreglo a sus necesi-

dades y valores—aquellas materias que la naturaleza ha creado para todos los seres, los cuales, por medio de sus esfuerzos y su saber deben transformar en productos útiles para la humanidad toda.

Cada tierra, como cada hombre, tiene una utilidad especial. Pues bien: que cada uno trabaje según su capacidad, dejando las

palabras, porque es hora ya de ir a los hechos.

La gran obra social está en el conjunto de las diversidades naturales. Ellos deben procurar que cada producción tenga el máximo valor y pueda de esta forma satisfacer y alimentar el cuerpo y el espíritu de todos los humanos que en ella colaboren libremente. Félix Massachs

EL CONFLICTO FRADERA

Los obreros de Vallcarca-Sitges, a la opinión

Obreros y ciudadanos: Nuestra situación de esclavos, el despotismo inhumano y cínico, el abuso de poder cruel y salvaje a que nos tiene sometidos Fradera, nos obliga a dirigirnos a la opinión sana y sensible para que accione con una protesta colectiva que pare los pies al ente inhumano que, con todo desprecio e impunidad, juega con la vida, la libertad y la dignidad de los obreros que esta sociedad madrasta le da derecho a disponer.

Los obreros de la fábrica Fradera fuimos a un paro de protesta en respuesta a una provocación canalleca, que consistía en despedir obreros antiguos de la casa, que luego eran suplidos por otros nuevos. Al ver que esto no producía los efectos que Fradera perseguía, mandó a los encargados y capataces que después de hacer pedazos los carnets del Sindicato, los tiraron violentamente a la cara del presidente del mismo.

Este era el momento esperado por Fradera. A los pocos momentos de ocurrir lo que dejamos dicho, invadía la fábrica un crecido número de parejas (más de treinta) de la Guardia civil, con orden de capturar a los individuos de Junta, los cuales se libraron de ello huyendo por el monte, siempre seguidos por la Guardia civil. Este hecho vandálico causó tanta indignación en los trabajadores, que, sin esperar indicaciones de ninguna clase, cesaron de trabajar, anunciando su propósito de no reanudar el trabajo hasta que se retirara la fuerza pública de la fábrica.

Así transcurrieron unas cuatro semanas, sin variar las cosas. De pronto, la Junta nos llama a reunión y nos manifiesta que habían solucionado el conflicto, mediante la condición de quedar la Junta despedida, con lo cual se habían conformado. De nada sirvieron nuestras protestas; se mostraron firmes a cumplir el compromiso. Nos entregaron un documento que llevaba el sello de la Delegación Regia del Trabajo, firmado por Fradera y por la Junta, y desaparecieron. La desorientación cundió entre nosotros, porque el exceso de confianza que habíamos tenido en la Junta nos tenía apartados de la intervención en los trámites del conflicto. ¿Qué hacer? Nuestra mirada tropezó con el documento que nos dejó la Junta. Dice así:

"En Barcelona, a veintinueve de octubre del año mil novecientos treinta y uno. Reunidos, de una parte, los representantes de la casa José Fradera, que firman al final, y de otra parte, los compañeros representantes del personal obrero de la misma casa, que también suscriben, manifiestan y, mutuamente, consiente lo que sigue:

Los señores patronos afirman su decidido propósito de no ejercer represalias y de poner en funcionamiento normal la fábrica que poseen en Vallcarca, en un plazo tan breve como les sea posible, y nunca superior a un mes, transcurrido el cual aceptarán la iniciación de conversaciones entre ambas partes (representación patronal y sindical) para ultimar las posibles diferencias que pudieran existir sobre puntos incidentales de trabajo; la representación obrera pide a la patronal que se le facilite local al Sindicato para su funcionamiento, promete estudiar una solución para este asunto, y para que conste, y luego de leída la presente y conformarse, se firma en Barcelona."

Firman los obreros Fontanet, Maseras, Gimeno, Navarro y Sabat, y el patrono Fradera.

Hay un sello que dice: "Delegación Regia del Trabajo de Cataluña." Eyiense bien los compañeros "Regia", del rey.

Fradera se comprometió, además, a no pasar de un mes sin que se llamara a todo el personal al trabajo. Reconoció el Sindicato, incluso se comprometió a proporcionar local para el mismo. Todo esto va en el documento firmado por Fradera, por

la representación del Sindicato y sellado por la Delegación Regia del Trabajo; pero Fradera no cumplió ninguno de los compromisos. Empezó a obligar a los obreros que iba llamando al trabajo a firmar una hoja que prohibió leer; el que no firmaba, no reanudaba el trabajo. Los obreros mandaron una Comisión a la Delegación del Trabajo denunciando el hecho, sin resultado alguno.

No debió quedar satisfecho de su obra o no debió darle todos los resultados que de ella esperaba, y vuelve a arremeter con nuevas represalias. Esta vez, a base de una Sociedad que funda para sus obreros, en tal forma, que ningún hombre digno puede permanecer en ella. Llena todas las dependencias de la fábrica de ejemplares de estatutos de dicha Sociedad, en los cuales hay un artículo que dice: "Hasta el año 1933 no podrá la Sociedad celebrar la primera reunión para proceder a la renovación de Junta." Hemos de hacer constar que la Junta ya viene nombrada en los estatutos por Fradera, y la componen encargados y esquiroleros de la peor catadura. El presidente es un ex carterero de pedimento, que se le sigue expediente por haberse quedado con los giros que las familias y amigos mandaban a los soldados. Los demás individuos de Junta siguen en "méritos" al presidente.

Otro de los artículos prohíbe terminantemente, bajo pena de expulsión, criticar las disposiciones de la Junta, como también advierte que será expulsado todo obrero que forme parte de otra entidad obrera.

Finalmente, hace constar que todo obrero expulsado por su mala conducta, dentro o fuera del trabajo, promover peticiones, embriagarse u otras inmoralidades, podrá ser repuesto en la Sociedad; el que no podrá serlo, bajo ningún concepto, es el individuo expulsado por haber dicho o hecho algo en contra de la Sociedad de obreros y empleados de Vallcarca.

Estos estatutos han empezado a regir inmediatamente y suponemos con autorización del gobernador, puesto que los individuos que muestran su disconformidad con estos reglamentos, no solamente son expulsados, sino también detenidos gubernativamente.

A pesar de los compromisos que Fradera tiene firmados ante la Delegación del Trabajo, más de cien hombres han quedado en la calle después de haber expirado los 30 días que se reservó, alegando no necesitar más obreros, cosa completamente falsa, porque se trabajan más horas extraordinarias, incluyendo los domingos, que suman los jornales de los excluidos.

Esta es la justicia que nos ha hecho la Delegación del Trabajo, que ha dado en todo la razón a los millones de Fradera; ésta es la justicia que hacen las autoridades de la República. Sólo nos resta, pues, dirigirnos a la opinión y a los trabajadores, con la convicción de que sabrán hacernos la justicia que los llamados para el caso nos han negado.

La victoria de Fradera va a ser efímera. Todavía la Federación de Cal, Yeso y Cemento, de Cataluña, junto con la Confederación Nacional del Trabajo, no ha intervenido en el asunto, y lo va a hacer al momento.

En un país donde la razón no tenga asiento, hemos de constituir una fuerza como medio convincente.—Los obreros de Vallcarca.

UNA NOTA DEL COMITE DE RELACIONES

En reunión celebrada el domingo último, 29 de noviembre, por todos los delegados de las fábricas de cemento de Cataluña y similares, acordamos que, al transcurrir el plazo de ocho días, no eran reintegrados al trabajo todos los obreros de la casa Fradera, se declaró la huelga general del ramo por solidaridad con los mencionados compañeros y como protesta contra

los procedimientos dictatoriales empleados por Fradera y quienes le amparan.

Dense por enterados aquellos a quienes pueda interesar nuestra decisión.—El Comité de relaciones de Cal, Yeso y Cemento.

N. de la R.—No hace falta que subrayemos la importancia del conflicto con la casa Fradera. Tenga en cuenta la organización entera que se trata de una cuestión de vida o muerte para nuestros efectivos de lucha. Serenidad y energía.

ESTAMPA DEL DIA

Es indiscutible, ateniéndonos a la expresión de Carlos Soldevilla, que la lógica siempre está en crisis. Estuvo en crisis en la remota época de Sócrates, como en la menos remota de Diderot. Y ahora, tiempo de decadencia política e ideológica, ¿cómo no ha de estarlo también? La crisis se acentúa cada vez más, y para comprenderla, para tocar el hielo vivo de la realidad, no es necesario hacer un minucioso estudio de psicología colectiva. Poemas nuestras escrituras miradas en el panorama social del mundo, y la realidad, lógica, penetrará crudamente por la lente de nuestros ojos y nos traerá verdades fundamentalmente falsas de lógica. Veremos costumbres antiguas con ropaje nuevo y caracteres humanos delimitados con nuevos trazos psicológicos sobre antiguas concepciones morales. En la vida del hombre sólo ha habido un simple cambio de posición, ni más ni menos incómoda. Se ha debatido en una misma situación de pobreza espiritual y de decadencia económica, adoptando—al correr del tiempo—, diferentes posiciones que nunca eran las más justas, y que ninguna fueron lógicas.

El individuo va buscando el futuro con el Pasado sobre su conciencia; quiere renovar la vida con los tradicionales conocimientos, con la torpe y clásica sabiduría antigua. Los partidos, las sectas no viven bajo la presión fehaciente del día que llega con nuevos estremecimientos vitales, sino que obran, se mueven al impulso de planes concebidos en años de fatalidad que pasaron sin dejar un juvenil conocimiento de las cosas y de los hombres.

A tiempos nuevos, vida nueva—dice este cronista en otra parte. A vida nueva, nuevas realizaciones que se adaptan a la acción de la inadaptable naturaleza. Vivir naturalmente, realizar con sencillez y naturalidad, es como puede florecer la lógica.

Ayer—cuando los hombres para vivir necesitaban empujar el hacha de sílex—, la lógica era la del más bárbaro. Hoy—cuando el mundo está plagado de libros que enseñan a mejor vivir—, la lógica no debe residir en la porra del guardia de Asalto.

Es este un trágico anacronismo, que el pensamiento fresco y jugoso de la juventud revolucionaria debe destruir. La lógica de ahora no puede estar formada con los pensamientos de un pasado sangriento, lomo de misterio y crueldades. Cada tiempo ha de tener su propia verdad, su lógica propia, y si no es así, la lógica estará siempre en crisis.

Porque no me haría creer que es lógico que existan religiones existiendo la ciencia, ni guerras después de haber visto sus resultados. Porque se ha querido acoplar la lógica de Calígula a la de los emperadores demócratas de hoy, como Stalin, Mussolini, Cármona, Machado y... Anguera de Sojo, es por lo que vemos que la infelicidad y el caos reina sobre todos los países, pues que en todos se sigue de acuerdo con la lógica empleada por el hombre prehistórico.

ADMINISTRACION: Teléfono núm. 33071

MOTIVOS

Educación del militante

Vamos a asambleas o presentamos discusiones particulares y quedamos admirados—extrañados, nada nos extraña ya—de la facundia e irracundia de los oradores.

Uno de éstos suele dar la nota comedia, uno y dos; pero mil la dan detonante en grado máximo.

Importa mucho la tónica intelectual en las asambleas. Importa que en el terreno de las concepciones, las opiniones no sean discrepantes fundamentalmente. Importa que hasta la expresión esté ajustada a principios generales de inteligencia recíproca. Pero lo que importa mucho más, es el estudio sereno de los casos, la temperancia de las manifestaciones.

Que hay intemperancia, nadie lo niega. Y es la srañez de ella lo que debe movernos el ánimo con el exclusivo y decidido propósito de enmienda.

Las discordancias no asustan a nadie. Son las disonancias o voces broncas lo que, si no temer, ha de producir en todos un vivo deseo de afinamiento.

Por lo general, nuestros compañeros asistentes a las asambleas ven y oyen en un mutismo dramático y elocuente.

No así los militantes, los cuales llevan la discusión, marcan el barómetro de las pasiones y elevan el diapason de las voces poemistas.

Las asambleas, en lo que tienen de animado, de vivaz y de subido, sufren las presiones que los militantes marcan con sus acaloramientos y arrebatos.

También cumple la asamblea un alto papel social: sancionar, glosando negativa o afirmativamente las condiciones y cualidades de los discursos, a veces la salida de tono o la brusquedad de los oradores.

Nos interesan los oradores de asamblea. Jamás les pediremos que sean elocuentes a lo Pico de la Mirandola, ni talentosos como Séneca. Pero sí quisieramos que fuesen comedidos, respetuosos y tolerantes con sus compañeros asambleístas.

Pocos son los camaradas que se conducen en las asambleas de los modos alticrantes y violentos con que muchos proceden.

Y, naturalmente, el mal debe tener un estado público y claro para que, al presentarlo descar-

nado, tal cual es, seamos muchos los que nos curemos de su influencia.

Motivos de su influencia no faltan, compañeros. Tenemos a nuestra vista, al alcance de nuestras posibilidades en el orden de los ejercicios morales, un sin fin de medios que pueden depurar nuestra voluntad.

¿La voluntad sólo? No. El temperamento, el carácter, los impulsos, el fuego que arde en nosotros y quema nuestras bondades de persuasión, también merecen ser sometidos a la obra depuradora de la educación.

No queremos condenar, ni siquiera desviar la naturaleza humana en lo que tiene de energías vitales para la autodefensa. No condenaremos nada ni a nadie en cuanto en ellos haya de recursos morales, de reservas naturales en la cantidad de las fuerzas interiores.

Ansiámos, sí, que la inteligencia racional impere en todos nosotros, que la sensibilidad social rebese a esa misma inteligencia y que la transigencia, el mutuo respeto y consideración sean elevadas a rangos de conducta general entre los militantes.

¿Cómo obtener esta superación?

El estudio, por el estudio, no basta. El estudio, por la comprensión, observación, bondad y camaradería es lo que puede darnos tan hermosas cualidades.

La firmeza y armonía de nuestro ideal exigen de todos mucha nobleza, mucha serenidad, un dominio del sistema nervioso que nos ponga en concordancia con el ideal mismo.

No es nuestro eso mal, bien lo sabemos. Tampoco vamos a remontarnos a sus orígenes. De responsabilizar a alguien, culpabilizar a quienes alimentan la irritabilidad, el pasionismo, las morbosidades y la cadena de odios disimulados en el ser oprimido y prestos a estallar, sin miramiento de cuándo, cómo y de qué forma.

Que no quede elemento alguno que no ponga mano a la obra en la educación del militante. La organización y las ideas ganarán con ello en prestigio, solvencia, personalidad y probabilidades de éxito total inmediato.

EL CAOS

En vista a que el futuro presidente no le han encontrado todavía residencia, algún chusco, probable lector de "El Be Negro" ha propuesto que se haya una reproducción exacta del Arca de Noe, y que en ella metan al "inmortal" que le tocará presidir. Desde luego, sin hacer omisión de los consabidos animales de cada especie, incluyendo, como es natural, el jabalí parlamentario de nuevo cuño.

Así, si vuelve a diluviar, que se salve lo más genuino de nuestra insobornable República, adherida a la Unión General de Trabajadores.

En una hoja aparte se decretará un artículo adicional que dirá: "En virtud del atentado de que ha sido víctima el consejero de la Embajada de Italia, Sr. Pello, en lo sucesivo los atentados no podrán hacerse ni con plomo ni con piedras, sino con bizcochos de espuma".

Antes que en parte alguna, en Morata de Tajuña las mujeres han dado fe de profundos conocimientos de la política. Ellas son materiales necesarios para la edificación de la sociedad y están llamadas a poner las cartas boca arriba. Saben que pueden votar y armar camorra con la misma libertad que el hombre.

En Morata de Tajuña hay un alcalde que fus conservador y liberal con la Monarquía y que lo mismo es con la República. Este alcalde es el cacique del pueblo y el misterio de que las mujeres de Morata están pirradas por él estriba en que es feminista empedernido.

Las morateñas quieren que el antiguo alcalde continúe, pero he aquí que los hombres del pueblo no están de acuerdo y

quieren poner un nuevo. Esto hace que las mujeres hagan una manifestación y griten hasta desgajarse: "¡Viva el alcalde! ¡Añojo los pilosijos!"

Como los maridos de las manifestantes no estaban de acuerdo, disolvieron la manifestación con esas razones contundentes que se llaman palos y bofetadas.

Las manifestaciones políticas, a la llegada de la Guardia civil, proseguirán en los hogares y desde la calle se podía oír las palabras femeniles de: "¡Animal! ¡Bestia!" y las masculinas de: "¡Beata! ¡Cavernícola! ¡Vete al diablo, so bruja!"

Como ya no quedan periódicos a los cuales multar o suspender, los hierofantes de la República lo hacen con semanarios infantiles como "El Murciélago" y "El Cavernícola". Pronto quitarán la vida a periodiquitos tan ingenuos como "El adalid seráfico" y "T. B. O.". Al que se queje, aunque sea de un terrible dolor de muelas, se le aplicará la ley de Defensa como el mejor medio curativo. El que no esté contento es un enemigo del régimen.

Sin que Sanjurjo hiciera declaración de lealtad de la Guardia civil a la República, se sabía. Se sabía que con el mismo celo que sirvieron los civiles a la Monarquía lo harían con el Gobierno republicano. Sanjurjo dice que la Guardia civil es el alma de España, y hacer desaparecer a aquella es destruir ésta. Por esto los gobernantes no quieren tocar al cuerpo, ya que desean que el alma de Iberia aliente eternamente sin separarse del cuerpo... de la Guardia civil.

La lealtad de la institución que dirige el republicano Sanjurjo, se ha demostrado en multitud de ocasiones. El suelo, tinto de sangre de Andalucía y de otras regiones, da fe de ello.

Hubo protestas distribuidas, celo, his rección, Se no contendi sin que cosas m tremo. El pu lo victo A los ra los pri "fuera plica". Catalana Decidi

RUMBOS NUEVOS

Si bien es verdad que la producción industrial es de una cifra muy superior a la de los productos agrícolas, no lo es menos que los creadores de estos últimos, hasta en la actualidad, continúan siendo—en regla general—más abandonados, más ignorantes y más explotados que los demás.

Tanto es así, que una inmensa cantidad de agricultores, en vez de luchar contra los obstáculos, han dejado. No campos, la vida más sana y natural, para entrar en las grandes urbes, en donde trabajando menos, ganan más, ya sea de peón o de portero. El medio no importa, lo esencial para ellos es vivir.

Esto naturalmente, ha venido sucediendo en todos los países y a través de todos los tiempos.

Y, claro; cuando las cosas no son hechas con la lógica de la ciencia, cuando las causas que han de determinar los buenos efectos, no son creadas por la razón profundizada, se pierde el equilibrio y entonces el instinto y el egoísmo domina la nave; luego ésta, sin timón, sin conciencia intelectual, acaba por estrellarse contra las rocas. Como muy bien ha expresado Enrique Malatesta, en su artículo "Producción y distribución", cuando dice: "Si fuéramos a distribuir a cada obrero la producción agrícola, o sea, los productos de

primera necesidad, su parte, mejor dicho, su suerte mejoraría muy poco; la parte correspondiente aumentaría, no en las cosas necesarias, sino en mil bagatelas, poco menos que inútiles, cuando no dañosas." Está bien patente que el origen de la realidad es el sistema capitalista por suerte viejo y moribundo; él ha tomado la carta más importante para desviar a la humanidad del camino sodo.

De tal manera andamos, que la producción de los artículos alimenticios, de los objetos de arte y de los aparatos científicos, todo lo útil y necesario a la vida del hombre, escasea lamentablemente, preocupándose más la sociedad presente de construir ya que son mejor vendidos, objetos de lujo sumamente superfluos, especiales para entorpecer la razón, y el resto, para prostituir los corazones, puesto que su fin sólo es la maldad.

Este es el punto a que han sido llevados los rebaños humanos conducidos por los Estados capitalistas.

Los Gobiernos todos son la causa de la brutalidad de los pueblos.

Además muerden con dientes robados, mienten en todo y hablan son falsas sus entrañas. Por cuyo motivo, el Estado, la moralidad de los personajes que los constituyen—cuando menos de la mayoría—es inferior a la de los animales, pues son incapaces de sentir amor por nada ni por nadie.

Quien quite a los velos de estos cadáveres, se daría cuenta que no son otra cosa que apantapajados. Esta gente delante del árbol de la vida no representa

ORGAN... Año... FR... Algun... la neces... una sug... timos, m... ciadores... de Rafa... dío por... grado p... miserab... En r... y en bo... mimos... de Rafa... mo y el... mo más... chez Gu... nos luga... de cong... oía a... broma c... tras Ca... mientra... chez Gu... y en un... el abneg... ple, des... cuantas... Gald... conspir... fíar mu... que t... mo e l... lucha m... roñand... Reiv... admirad... de los c... Galán h... mundo... ron sus... con su... vergüen... cian a G... jar, a t... conocido... autoriza... con disc... que con... En s... Hernán... en prue... morir t... arte de... juristas... la ley s... tida. J... rroux p... disputar... vaban e... der que... insensib... El r... Cat... rei... Vamos... tures n... sado mil... quierda... niartes... blo Nue... En di... blar los... el Ayun... dad. De... que a la... había e... dores, l... Casanell... nor relle... Comer... el discus... bílico qu... surgiero... público... entre otr... libre... Se gen... clando e... y demost... cie... Hubo... Protesta... distribuci... cas, celo... his reacci... frido en... Se no contendi... sin que cosas m... tremo... El pu... lo victo... A los... ra los pri... "fuera p... lica".... Catalana... Decidi... de n...